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Andalucía descarta 
traer barcos de agua 
tras las últimas lluvias 

o 36 
Cifras en 1/m' 

Precipitaciones 
acumuladas en la 
Cuenca del 
Guadalquivir 
(Gestionada por el 
Gobierno central) 

~~~> El Gobierno regional explica que sigue 
adelante con las obras en los puertos 
para que estén preparados 

Desde el24 de marzo 
abierto hasta la evaluación para saber al31 de marzo 

~~~> El presidente juanma Moreno pide 
«prudencia» porque «la sequía no se 
ha solucionado» 

J.J.MADUEÑO 
MÁLAGA 

L a sequía sigue golpeando An
dalucía, pese a las últimas llu
vias. Lo que no niega la Junta 
de Andalucía es que la situa

ción es mejor. <<Es un alivio», dijo ayer 
el presidente andaluz, Juanma More
no, en un almuerzo con empresarios 
en Málaga. Las últimas lluvias han des
pejado la posibilidad de soluciones de 
emergencia drásticas contra la falta 
de agua en algunas zonas de la región. 
«Este verano no se van a traer barcos 
cargados de agua>>, señaló Moreno ante 
el Círculo de Empresario de Málaga, 
una asociación con 150 entidades, que 
aglutinan un grupo de 400 empresas 
con una facturación equivalente al lO% 
del PIB toda la provincia. 

Transportar agua desde la desalad o
ra de Escombreras (Cartagena) por mar 
era una solución en la que trabajaban 
tanto el Ministerio de Transición Eco
lógica como la propiaJuntade Andalu
cía. El Gobierno de España se compro
metió a generar caudal suficiente para 
abastecer a zonas de Andalucía con ca
rencia de agua, así como a transportar
la hasta los barcos. La junta de Anda
lucía, por su parte, se ocupaba de reci
bir a esos barcos y tener listas las 
infraestructuras necesarias para poder 
enganchar, descargar y luego enviar a 
ese agua a la red de abastecimiento. «Se 
va a seguir trabajando en las instala
ciones para el futuro>>, añadió Moreno, 
quien explicó en este foro en la termi
nal de cruceros que éstas obras se que
darán hechas por si en un próximo pe
ríodo de sequía hace falta poner este 
sistema de abastecimiento de emergen
cia en marcha. 

No hará falta cargar eso barcos con 
destino a Málaga o Cádiz, que hasta 
hace una semana eran las provincias 
en las que más restricciones de cara 
al verano se había previsto. La Junta 
da por descartado el plan, con unos 
costes muy altos, de llevar grandes 
barcos cisterna de agua desalada a es
tas provincias y eso que ya se había 

Agua embalsada por 
cuencas y embalses 
% de agua embalsada 

CUENCA DEL GUADALQUIVIR 

11111111143,58% 
El Tranco de Beas (JA) 

11111111142·91% 
El Portillo (GR) 

llllllllllllllln,52% 
Negratín (GR) 

11111 25.64% 
Siles (JA) 

1111111111111111 8o.o7% 
Guadalén (JA) 

1111111111111111 78,58% 
Fernandina (JA) 

11111111111 56,19% 
Guadalmena (JA) 

1111111 35,52% 
Giribaile (JA) 

11111 25,88% 
Jándula (JA) 

11111111111 54,73% 
Yeguas (CO) 

1111111111111111 77,04% 
Arenoso (CO) 

11111111111159,96% 
San Rafael Navallana (CO) 

11111111111111 67·12% 
Vadomojón (CO) 

11111 22·57% 
Puente Nuevo (CO) 

111111 28,76% 
La Breña 11 (CO) 

11111 23,56% 
Iznájar (CO) 

11111 24,74% 
José Torán (SE) 

1111111111 51,32% 
La Puebla de Cazalla (SE) 

11 8,73% 
La Torre del Águila (SE) 

111111 30,20% 

qué barcos eran más idóneos para este 
tipo de transportes. 

«Prudencia» 
El mensaje del Gobierno andaluz es 
de «prudencia>>. Por eso, durante su 
discurso, Moreno evitó triunfalismos 
con las recientes lluvias. «No podemos 
tirar las campanas al vuelo. La sequía 
no se ha solucionado. No está resuel
to>>, explicó. En este sentido, el presi
dente reseñó que no ha llovido por 
igual en toda Andalucía, aunque sí 
mostró alegría por aquellos a los que 
ha beneficiado el agua, como a los arro
ceros. Moreno destacó que la región 
es la principal productora de arroz de 
España y que llevaba dos años con co
sechas perdidas por culpa de la sequía. 
«Este año ya se daba por perdido, pero 
van a poder tener cosecha», afirmó. 

Lluvias que vienen a solucionar pro
blemas graves, como la situación ac
tual del pantano de Sierra Boyera. Esta 
presa suministra agua a toda la sierra 
norte de Córdoba y donde, durante 11 
meses, más de 80.000 vecinos han te
nido restricciones «muy severas>> sin 
agua potable y con camiones cubas 
para poder cocinar o cepillarse los dien
tes. En zonas como Los Pedroches ha
bía días que el agua era tan turbia o el 
olor a peces muertos tan fuerte que im
pedía una simple ducha. «Ahora tie
nen agua para cuatro años>>, señaló el 
presidente andaluz. 

En este pantano, desde la Junta de 
Andalucía se están llevando a cabo 
análisis a ese agua, para ver si están 
contaminadas o son aptas para el con-

D. H. GUADALETE-BARBATE 

11111127,18% 
Zahara - El Gastor 

11116,04% 
Bornos 

111111 31,49% 
Arcos de la Frontera 

11111111111111 8 ~ ~~ 
Hurones 

111111111111111 9 ~ ~ k 
Guadalcacín 

1111 18.ü4% 
Bar bate 

1111 21,29% 
Celemín 

11111131,15% 
Almodóvar 

1111111111111111 76,58% 

Resto de cuencas 
hidrográficas en 
Andalucía 
(Gestionadas por la 
Junta de Andaluíca) 

Desde el 24 de 
marzo 
all de abril 
(8.00h) 
Cifras en l/m' 

Sist. 
Tinto-Odie! 

sumo. «En muy poco tiempo tendrán 
agua 24 horas al día>>, afirmó Moreno, 
que no olvidó seguir reivindicando las 
infraestructuras necesarias, como la 
red de desalad oras. Además, exigió 
que siga a adelante el trasvase del Tajo 
al Segura y que, además, aumente la 
dotación, porque los 1.000 hectóme
tros cúbicos que tienen son «vitales>> 

D. H. TINTO, ODIEL, PIEDRAS Y CHANZA 

111111111148,75% 
Chanza 

111111111111 58,14% 
Piedras 

1111111111111 62,86% 
Machos 

lllllllllllllllll w ~ 
Cueva de la Mora 

1111111111111111 9 ~ ~ ~ 
Sotiel O Ji vargas 

11111111111111111 ¡ool 
Corumbel Bajo 

111111111111111 9 ~ 8 9 li 
jarrama 

lllllllllllllllll w ~ 
Andévalo 

1111111 34·21% 
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Zona de mayor 
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de agua caída 
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20-25 4-7 Sist- Almanzora

Benimar 
Axarquía 

Sol Occidental 

para el Levante y Almería, que sigue 
teniendo una situación emergencia 
por la sequía. 

De este modo, el presidente insis-
tió en que <<no es suficiente>> lo llovi-
do y pidió <<responsabilidad>>. <<Ha ha-
bido más precipitaciones en el Gua-
dalquivir y menos en la cuenca 
Mediterránea. Vamos a seguir traba-

CUENCA MEDITERRÁNEA 

11111127,39% 
Charco Redondo 

1111111 36-39% 

Guadarranque 

1111111111 48,45% 
Concepción 

11111111111 53,81% 
Casasola 

111111 28,91% 
Limonero 

1111 20,32% 

Guadalteba 

11111 22•32% 

Fuente: junta de Andalucía 1 
Ministerio de Transición Ecológica 

Gráfico: A . Montes/ ABC SEVILLA 

jando para que, cuando llueva o no 
llueva, podamos seguir produciendo 
en el sector agrícola, turístico e indus-
trial>>. Esta semana se reunirán los co-
mités de sequía, para analizar la situa-
ción. Fuentes del Gobierno andaluz 
explican aABC que esperan para eva-
luar al agua que puedan aportar al co-
rrentías estos días a los embalses. 

Guadalhorce 

111 16,79% 

Conde de Guadalhorce 

111111 30,18% 
La Viñuela 

111 15,78% 

Rules 

1111111111 47,64% 

Beninar 

ll lo,79% 

Beznar 

1111111111111 64•46% 
Cuevas de Almanzora 

11 7.94% 
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

El paso de la borrasca Nelson que ha 

aguado la Semana Santa de Sevilla 

y no ha permitido que la mayoría de 

las cofradías hicieran su estación de 

penitencia ha tenido su lado positi-

vo: la situación de los embalses que 

abastecen a la provincia es cada vez 

mejor. Porque cada vez hay más agua 
y porque los niveles siguen crecien-

do. De hecho, la situación de todos 

los embalses ha mejorado en la últi-

ma semana de forma muy importan-

te ya que hace una semana, concre-

tamente el Martes Santo, estaban al 

47 por ciento de su capacidad. Eso 

significa que han subido 18 puntos 

en seis días. 

A fecha de este lunes 1 de abril los 

embalses de Emasesa se sitúan al 65 

por ciento de su volumen, lo que su-

pone cinco puntos porcentuales más 

que hace dos días y que ya hay un to-

tal de 422,84 hectómetros cúbicos de 

agua, lo que significa que se han su-

perado con creces los 324 hectóme-

tros que marcan el umbral de la fase 

de prealerta por sequía. Y eso supon-

dría que Sevilla saldría de esa situa-

ción.  

En concreto el embalse que mejor 

está es el del Gergal, que ya se en-

cuentra al cien por cien de su capa-

cidad (de 35,04 hm3) y con un volu-

men embalsado de esa misma can-

tidad, lo que supone que ya empieza 

a desembalsar.  

Le sigue en lleno el de Cala, que se 

encuentra por encima del 88,1 por 

ciento y que de su capacidad de 58,8 

hectómetros cúbicos tiene actual-

mente un volumen embalsado de 

51,78. 

En tercera posición está el embal-

se de Melonares, que está al 81,6 por 

ciento de su capacidad que llega a 

185,6 hectómetros cúbicos. Actual-

mente acumula 151,38 hectómetros 

cúbicos. 

En cuanto al de La Minilla, se si-

túa al 72,6 por ciento. Con una capa-

cidad de 57,8 hectómetros cúbicos, 

tiene embalsados 41,98 hectómetros. 

En el pantano de Aracena hay un 

55,2 por ciento de agua acumulada. 

Eso su pone que de los 128 hectóme-

tros cúbicos que puede acumular hay 

71,2 hectómetros embalsados. 

El último de los pantanos de Ema-

sesa que abastecen a Sevilla es el de 

Zufre, que ahora mismo está al 40,9 

por ciento. En este caso tiene una ca-

pacidad de 175,27 hectómetros cúbi-

cos de los que hay actualmente 71,01 

hectómetros.

∑ Los pantanos 
suben cinco 
puntos en sólo dos 
días y alcanzan ya 
el 65%, lo que 
supone salir de la 
alerta por sequía  

Los embalses de  
Sevilla crecen un 20% 
tras el paso de Nelson

El Gergal, que es más 
pequeño, está al 100% de 
capacidad y está incluso 
desembalsando agua  

El más grande, el de 
Melonares, se encuentra al 
81%, con 151 hectómetros 
cúbicos de los 185 que tiene

El pantano del 

Gergal, que supera 

ya el 100%, 

descargando agua 

ayer  // J. M. SERRANO
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A. S. Ameneiro · M. Lasida 

El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, aseguró ayer que “Sevilla tie-
ne agua para un año más” con las 
lluvias caídas en Semana Santa, 
aunque recalca que hay que seguir 
siendo “prudentes y mantener un 
consumo responsable del agua”.  

A preguntas de la prensa, Sanz 
respondió que “no es el momento 
de echar las campanas al vuelo” 
en el sentido de asegurar que la 
sequía se ha terminado. Con todo 
admite que la situación ha mejo-
rado y que “en estos momentos no 
estamos en alerta por sequía co-
mo antes de Semana Santa”. El al-
calde reconoce que medidas co-
mo la bajada de la presión no van 
a llegar ni son necesarias de mo-
mento con el agua que ha caído. 

“Con la borrasca Nelson hemos 
conseguido casi acabar con la si-
tuación de sequía que estábamos 
viviendo y que iba a complicar 
mucho el final de año”, recalcó 
Sanz en referencia al abasteci-
miento de Sevilla y su área metro-
politana, atendidas por las em-
presas Emasesa y Aljarafesa.   

Según datos de Emasesa, a fe-
cha de ayer lunes 1 de abril, los 
pantanos están prácticamente al 
66% (65,9% exactamente) y el 
volumen de agua embalsada as-
ciende a 422,84 hectómetros cú-
bicos (hm3) en los seis embalses 
que abastecen a Sevilla y su área 
metropolitana.  

El Gergal, el embalse más pe-
queño del sistema (35,04 hm3 de 
capacidad), está tan lleno que re-
bosa de agua y ya está aliviando. 
Melonares, el más grande (185,6 
hm3 de capacidad), se encuentra 
al 81,6%. 

Estos son los niveles de agua 
embalsada de las otras cuatro pre-
sas que abastecen a Sevilla y su 
área a día de ayer: Cala (88,1%), 
La Minilla (72,6%), Aracena 
(55,2%) y Zufre (40,9%). 

Según los datos aportados por 
el alcalde, desde el Domingo de 
Ramos ha caído una media de 
agua de 153 litros por metro cua-
drado en los embalses, mientras 
en la ciudad la lluvia recogida ha 
sido de 117 litros/m2. 

Con los datos en la mano, 
aparte de las decisiones políti-
cas, con este nivel de agua en los 
pantanos, Sevilla y su área me-
tropolitana han salido de la si-
tuación de emergencia y prea-
lerta por sequía, para alcanzar 
una situación de normalidad, lo 
que aleja definitivamente la 
amenaza de bajadas de presión y 
restricciones de agua. Queda 
por saber qué pasará con el agua 
para el campo.    

Según los umbrales que mar-
can el paso de prealerta a situa-
ción de normalidad, al estar por 
encima de los 324 hm3 de agua 
embalsada (umbral de la prealer-
ta por sequía), hemos pasado a si-
tuación de normalidad.  

1.043 HM3 EN LA CUENCA 

DEL GUADALQUIVIR 

Los embalses de la cuenca del 
Guadalquivir han recibido unos 
1.043 hectómetros cúbicos de 
agua con las lluvias que ha traí-
do la borrasca Nelson en la últi-
ma semana a Andalucía, de los 
que el 95% (988 hm3) cayeron 
desde el Jueves Santo, según los 
datos de la Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir 
(CHG) recogidos en la web del 
Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico. 

Los embalses del Gualdalqui-
vir cuentan actualmente con 
3.472 hm3 de agua, pasando ha-
ce una semana de tener el 30% 
de la reserva de agua a superar 
ayer el 40%, en concreto, el 
43,25% del total de su capaci-
dad, que asciende a 8.034 hm3. 

En cuanto al año hidrológico 
que empezó el 1 de octubre de 
2023, las reservas han aumenta-
do cerca de 2.003 hm3, pasando 
de 1.470 hm3 a los citados 3.472 

hm3 actuales. Son 1.408 hm3 
más en comparación a esta mis-
ma época del año anterior. En lo 
que va de año, desde el 1 de ene-
ro de 2024, los embalses depen-
dientes de la CHG han sumado 
1.923 hm3 de agua. No obstante, 
los 3.472 hm3 actuales en los em-
balses del Guadalquivir suponen 
cerca de mil menos que la media 
de los últimos diez años, que se 
sitúa en torno a los 4.450 hm3. 

Después de estas lluvias, la si-
tuación de la cuenca ha experi-
mentado una notable mejoría que 
aleja aún más los posibles proble-
mas de escasez en los sistemas de 
abastecimiento y mejoran sustan-
cialmente las perspectivas de do-
taciones para la próxima campa-
ña de riego, señala la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadalqui-
vir en una nota. 

Sobre este particular, el conse-
jero de la Presidencia, Antonio 
Sanz, aseguró ayer sobre la pró-
xima convocatoria de los comités 
de sequía y sus futuras decisio-
nes sobre el consumo de agua, 
que “hay que ser prudente pero 
también optimista; creo que hay 
que estar esperanzado”. Así se 
manifestó después de reconocer 
las aportaciones de la borrasca 
Nelson y esgrimir que “no cabe 
duda de que se trata de una me-
joría, pero hay que ver si es de ca-
rácter leve o nos permite tomar 
alguna decisión más esperanza-
dora para los andaluces”. 

3 Más información en página 27

Sevilla tiene agua para un año más 
con la lluvia caída en Semana Santa

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

El embalse del Gergal (Guillena) aliviando agua ayer. 

l El Gergal, el más 
pequeño, alivia agua 
de lo lleno que está 
l Los seis pantanos  
están al 66% 

Tanto la Junta como el 
alcalde Sanz piden no 
dejar de ser prudentes 
en el consumo de agua 

  

Chorros de agua del Gergal que oxigenarán los ríos que van al Guadalquivir. 

   

Vista del vaso de la presa del Gergal rebosante de agua.
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Cristina Díaz  

Andalucía cerró ayer el proceso 
de escolarización en los cole-
gios e institutos y abrió el de las 
escuelas infantiles. La Junta 
oferta 125.371 plazas públicas 
del primer ciclo de Educación 
Infantil (hasta 3 años) para el 
próximo curso 2024-2025. Son 
344 plazas más que en el curso 
2023-2024, algo paradójico si 
se tiene en cuenta que se han 
quedado casi 25.000 plazas de 
guardería sin cubrir. La baja na-
talidad es el principal factor que 
provoca la existencia de vacan-
tes año tras año. 

Un total de 89.638 menores de 
3 años iniciaron el pasado 1 de 
septiembre el curso escolar 2023-
2024 en los centros de Educación 
Infantil andaluces, 2.694 escola-
res más que en el año anterior, se-
gún datos de la Consejería. Esta 
cifra se ha ido incrementando a lo 
largo del curso hasta llegar a los 
102.090 niñas y niños escolariza-
dos a 15 de marzo, 1.500 niños 
más que el pasado curso. Según 
las previsiones de la Junta, esta 
cifra seguirá en aumento cuando 
aún faltan meses como el de ma-

yo en el que habitualmente se 
produce un pico de inscripciones. 

“La tasa de escolarización en el 
primer ciclo de infantil volverá a 
crecer al final de este curso para 
alcanzar el 56%, lo que sitúa a 
Andalucía como una de las comu-
nidades con mayor porcentaje de 
alumnado entre 0 y 3 años matri-
culado, superando con creces las 
recomendaciones de la Unión Eu-
ropea (33%)”, explican desde la 
Consejería.  

El objetivo de la Junta en sep-
tiembre era superar este año las 
104.300 matriculaciones, lo que 
supondría un récord histórico. 

La consejera de Desarrollo 
Educativo y Formación Profesio-
nal, Patricia del Pozo, visitó ayer 
la Escuela Infantil La Caracola, de 
El Puerto de Santa María (Cádiz), 
en el primer día de apertura del 
plazo de solicitud de admisión 
para el alumnado que se escolari-
za por primera vez en esta etapa 
no obligatoria y que concluirá el 
30 de este mes de abril. 

La consejera ha informado 
también que, tras el procedimien-
to de adhesión al programa de 
ayuda a las familias de la Junta de 
Andalucía, son 9 los nuevos cen-

tros que se han incorporado a la 
red, con lo que serán un total de 
2.200 para el curso 2024-25, in-
cluyendo escuelas tanto de titula-
ridad pública como escuelas in-
fantiles y centros de educación in-
fantil adheridos al Programa de 
ayudas a las familias de la Junta 
de Andalucía. 

Los centros que imparten el pri-
mer ciclo de Educación Infantil 
ofrecen su servicio de lunes a 
viernes todos los días no festivos 
del año, excepto el mes de agosto, 
en horario ininterrumpido de 
07:30 a 17:00 y, en el caso de que 
oferten el servicio de taller de jue-
gos, hasta las 20:00. 

ACUERDO CON EL SECTOR 

Del Pozo aprovechó su visita a la 
guardería gaditana para destacar 
el acuerdo firmado el 21 de mar-
zo con las organizaciones patro-

nales y asociaciones de titulares 
integrantes de la Mesa del Primer 
Ciclo de Educación Infantil Aca-
de, ACES, AEIOU Escuelas Infan-
tiles Unidas, Coordinadora CEI 
Andalucía, CECE Andalucía, Es-
cuelas Católicas de Andalucía y la 
FAMP, así como las organizacio-
nes sindicales FSIE y USO, que 
permitirá reforzar una atención 
de calidad al alumnado de 0 a 3 
años y sus familias y la sostenibi-
lidad del modelo. 

La Consejería ha actualizado el 
precio del servicio de comedor de 
los centros que imparten el primer 
ciclo de educación infantil para el 
próximo curso hasta alcanzar los 
92 euros al mes por escolar, es de-
cir un incremento del 15%. Ade-
más, se aumentan de manera pro-
porcional las bonificaciones apli-
cables a este servicio de manera 
que las familias no se vean afecta-
das por la subida del precio. 

La administración autonómica 
se compromete a avanzar de for-
ma progresiva en la gratuidad del 
servicio de atención socioeducati-
va en los centros exclusivos del 
primer ciclo de infantil a partir del 
curso 2025-26. En este sentido, la 
consejera señaló que “se trata de 

un compromiso adquirido por la 
Junta que comenzará de manera 
paulatina a pesar de tener que de-
volver al Gobierno central los fon-
dos europeos que no ha permitido 
destinar a la gratuidad de las pla-
zas del primer ciclo de educación 
infantil en Andalucía, como así ha 
reclamado en numerosas ocasio-
nes el Gobierno andaluz”, una de-
cisión adoptada, según ha expli-
cado la consejera, “en defensa del 
modelo educativo de esta etapa 
implantado en nuestra comuni-
dad”, dado que su aplicación, en 
los términos propuestos por el Go-
bierno central, “derivaría en la de-
saparición del sector” de escuelas 
infantiles de Andalucía. 

GRATIS PARA LA MITAD 

Del Pozo informó de que este cur-
so más del 50% del alumnado es-
colarizado en esta etapa en Anda-
lucía cuenta con gratuidad del 
100%, mientras que en el curso 
2018-19 era el 45%, por lo tanto, 
la gratuidad ha crecido en cinco 
puntos. Además, la bonificación 
media del alumnado escolariza-
do este curso se sitúa en el 73% 
mientras que en el 2018-19 era 
del 67%, seis puntos más.

Casi 25.000 plazas de guardería 
quedan vacantes en la comunidad 

JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

Una maestra efectúa una actividad con los niños en una guardería de Sevilla.

El plazo de solicitudes 
para el primer ciclo de 
Infantil comenzó ayer 
y concluye el día 31

l La Junta oferta para el próximo curso 2024-2025 más de 125.300 puestos en los centros 
hasta los tres años a pesar de que este año escolar se han cubierto sólo unos 102.000

 

Las oposiciones de 
enseñanza serán 
el 15 de junio

Más de 59.300 aspirantes opta-
rán a una de las 2.826 plazas 
de Maestros, Secundaria, Régi-
men Especial y FP convocadas 
por la Consejería de Desarrollo 
Educativo y Formación Profe-
sional en las pruebas que co-
menzarán el próximo 15 de ju-
nio. Educación anunció ayer que 
este proceso “culmina la esta-
bilización del personal interino” 
y precisó que estos puestos 
proceden de cuatro decretos de 
oferta de empleo público. Del 
total de puestos, 2.030 corres-
ponden a Maestros; 660 a Se-
cundaria; 95 a Música y Artes 
Escénicas; 33 a Especialistas 
en Sectores Singulares de FP; 4 
a Profesores de Artes Plásticas 
y Diseño y otras 4 son para el 
de Maestros de Taller de Artes 
Plásticas y Diseño. Aunque son 
oposiciones a las que se puede 
presentar cualquiera, el modelo 
de la prueba es de estabiliza-
ción y barema en un porcentaje 
mayor el tiempo de servicio, fa-
voreciendo a los interinos. Las 
oposiciones de reposición serán 
el año próximo, informa la Con-
sejería de Educación.
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Gaesco pide a Puente "agilizar" la SE-40 y la conexión de Santa
Justa con el aeropuerto
La Asociación de Constructores y Promotores de Sevilla (Gaesco) ha valorado
"positivamente" los compromisos de inversión en Sevilla adoptados por el ministro de
Transportes y Movilidad Sostenible, Óscar Puente, durante su reciente visita a la ciudad. No
obstante, considera que estas actuaciones "no son suficientes para compensar el abandono
que sufre Sevilla desde hace tres décadas por parte de la Administración central".

original

Noticias Andalucía.

La Asociación de Constructores y Promotores de Sevilla (Gaesco) ha valorado "positivamente"
los compromisos de inversión en Sevilla adoptados por el ministro de Transportes y Movilidad
Sostenible, Óscar Puente, durante su reciente visita a la ciudad. No obstante, considera que
estas actuaciones "no son suficientes para compensar el abandono que sufre Sevilla desde
hace tres décadas por parte de la Administración central".

En una nota de prensa, el gerente de Gaesco, Juan Aguilera, ha expresado su satisfacción por
la intención del Ministerio de licitar, antes del mes de agosto, dos tramos de la SE-40 --
Valencia-Salteras (8,4 km) y Espartinas-Valencina (4 km)--. Sin embargo, ha matizado que
"todavía están sin proyecto 20,8 km de esta circunvalación hasta La Rinconada, además de
dos puentes sobre el Guadalquivir, uno a su paso por Coria, cuyo anteproyecto está aprobado,
y otro en la zona norte".

Sobre el cruce del Guadalquivir a su paso por Coria, la patronal sevillana de constructores y
promotores "acata" la solución finalmente adoptada por el Ministerio de construir un puente,
aunque "subraya su preocupación por las afecciones que la gran altura y extensión de esta
futura infraestructura pueda provocar en el medio ambiente y en las instalaciones del Copero y
el puerto". En opinión de Gaesco, la construcción de un túnel es una "solución más
sostenible".

Gaesco también ha reaccionado al anuncio de Óscar Puente de impulsar la ampliación y
conservación de la AP-4 Sevilla-Cádiz, "comprometiéndose a redactar antes de mayo los
proyectos para la construcción del tercer carril entre Sevilla-Dos Hermanas y las Cabezas de
San Juan".

Para Aguilera, estas actuaciones "requieren a todas luces una agilidad extrema para evitar el
progresivo deterioro que padece esta vía de comunicación desde la supresión del peaje".D
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CONEXIÓN FERROVIARIA AL AEROPUERTO

Otra "reivindicación histórica" en la ciudad es, a juicio de la citada patronal, la conexión de la
estación de Santa Justa con el aeropuerto, "para impulsar la movilidad interna y externa de la
ciudad y contribuir de un modo efectivo a su desarrollo socioeconómico".

Así, según Aguilera, "necesitamos un mayor compromiso por parte del Gobierno, que se ha
limitado a fijar un plazo de dos años para redactar el informe medioambiental que garantice la
viabilidad de este enlace"."Estaremos muy atentos a que los Presupuestos Generales del
Estado contemplen cada ejercicio partidas suficientes para hacer realidad estas
infraestructuras. Somos conscientes de que otras regiones también están reclamando al
Gobierno las infraestructuras que necesitan, y lo justo sería canalizar las inversiones en base a
criterios objetivos, como la población o extensión de cada territorio", destacan desde Gaesco.
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M. B. 

SEVILLA 

Urbanismo ha ordenado retirar los 

veladores del bar Laredo, el históri-
co establecimiento ubicado entre la 

calle Sierpes y la plaza de San Fran-

cisco de Sevilla. Según la resolución 

del Ayuntamiento de Sevilla que ha 

motivado la retirada de esa mesas, se 

ha llevado a cabo porque el mobilia-

rio instalado no se ajusta a la licen-

cia de veladores concedida. 

«Los veladores y elementos com-

plementarios denunciados de la te-

rraza de veladores no se ajustan a la 

licencia concedida por exceder en 2 

parasoles y por tener instaladas en la 

plaza 5 mesas y 14 sillas que exceden 

de las autorizadas en esa zona», dice 

la resolución. 

Asimismo, las 15 mesas que se en-

cuentran instaladas en la zona de la 

plaza tienen unas dimensiones ma-

yores de las autorizadas y no cumpli-

rían con la ordenanza. 

Por ello se ha considerado que era 

necesario adoptar «medidas de res-

tablecimiento de la legalidad urba-

nística» retirando los elementos que 
exceden del número y de las dimen-

siones de los autorizados en la licen-

cia. 

Igualmente Urbanismo ha ordena-

do la inmediata suspensión del uso y 

la retirada de la instalación de cablea-

do del pavimento. 

Además, el Ayuntamiento advierte 

de que el incumplimiento de la orden 

de suspensión y retirada dará lugar 

mientras persista, a la imposición de 

sucesivas multas coercitivas por pe-

riodos mínimos de diez días y cuan-

tía, en cada ocasión, del diez por cien-

to del valor de dicha instalación y en 

todo caso y como mínimo, de 600 eu-

ros. 

La resolución también recuerda que 

el incumplimiento de la orden consti-

tuye una infracción urbanística califi-

cada como muy grave que puede dar 

lugar a la imposición de sanción por 

importe de hasta 120.000,00 euros. 

Entre las sanciones que están reco-

gidas en la nueva normativa munici-

pal que regula la instalación de vela-

dores hay que diferenciar tres tipos, 

clasificadas según su gravedad y cu-

yas multas económicas van de menos 
a más según sean leves, graves o muy 

graves. Las primeras van desde los 300 

a los 2.999 euros. Las infracciones gra-

ves oscilan desde los 3.000 a los 29.999 

euros. Las infracciones muy graves es-

tán sancionadas con multas que van 

desde los 30.000 a los 120.000 euros.  

Cabe destacar que una de las nove-

dades que tiene esta ordenanza de ve-

ladores es que aquellos bares que ob-

tengan dos sanciones graves perderán 

la licencia e, incluso, corren el riesgo 

de no volver a obtenerla. 

Urbanismo retira los 
veladores que el bar 
Laredo tenía en la plaza 
de San Francisco

∑ Al Ayuntamiento dice 
que el local no se 
ajusta a la licencia de 
veladores concedida

Urbanismo ha ordenado 
igualmente la inmediata 
suspensión del uso y la 
retirada de la instalación 
del cableado del pavimento

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 15

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 02/04/2024

 España

 5 518 EUR (5,952 USD)

 162,80 cm² (26,1%)

 1641 EUR (1770 USD) 

R.  S.  

La Autoridad Portuaria de Sevilla 
(APS) inició ayer en el entorno de 
la esclusa los trabajos para el re-
emplazo de las antiguas lámparas 
de sodio de alta presión de alum-
brado público, por nuevas lumi-
narias de tecnología LED más efi-
cientes. En total, serán 266 los 
puntos de iluminación cuyas lám-
paras serán modernizadas en to-
do el ámbito portuario. 

Esta actuación contará con 
una inversión de 357.191 euros 
destinados favorecer “la transi-
ción energética y una gestión 
más eficiente y sostenible de la 
energía”, expresó el presidente 
de la APS, Rafael Carmona. 

Esta actuación cuenta con la fi-
nanciación del Mecanismo de 
Recuperación y Resiliencia y de 
los Fondos NextGeneration EU, 
dentro de la línea de refuerzo a la 
Sostenibilidad Medioambiental 
del Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia del Go-
bierno de España. 

Los trabajos comprenden, ade-
más de la citada zona de la esclu-
sa, los muelles de Armamento y 
Batán Norte, instalaciones entre 
la carretera de la Esclusa y el po-
lígono Astilleros, y dos tramos de 
la carretera del Copero. Estos son 
los de la Dársena del Cuarto pró-
ximo a la empresa Haribéricas y 
en el acceso a la terminal de Eu-
roports Carbón Puerto Operacio-
nes Portuarias. En el caso del Po-
lígono AP-12, la zona entre Asti-
lleros y la carretera de la Esclusa, 
las luminarias LED se instalarán 
con recarga a través de paneles 
fotovoltaicos y respaldo de fun-
cionamiento nocturno. 

Divididos por zonas, la esclu-
sa contará con 66 nuevas lám-
paras LED; el muelle de Arma-
mento, con 23; el muelle de Ba-
tán Norte, con 86; el Polígono 
de Astilleros, con 38; el tramo 

de la carretera del Copero pró-
ximo a la dársena del Cuarto, 
con 10; y finalmente, el acceso 
a la terminal Euroports Carbón 
Puerto Operaciones Portuarias, 
con 43.  

Además del cambio de lumina-
rias LED, con esta obra, el Puerto 
pretende incrementar la infor-
mación sobre los consumos de 
energía en todas las ubicaciones 
del alumbrado público del Puer-
to. Por ello, se van a implantar 
cinco sistemas de telegestión pa-
ra monitorizar los niveles de ilu-
minación y detectar de forma au-
tomática averías en las lumina-
rias sin tener que esperar el aviso 
o informe telefónico de los servi-
cios de asistencia nocturnos.  

Los cinco sistemas de tele ges-
tión se instalarán en la Esclusa, 
Armamento y Batán Norte, res-
pectivamente. 

En concreto, las luminarias 
disponen de leds de alta efi-
ciencia energética, con una 
franja de temperatura de color 
entre 3.000 y 4.000 K (grados 
Kelvin) que permiten, frente a 
la tradicional luz amarilla, una 
mejor visión en la circulación y 
trabajos nocturnos. Además, 
las nuevas lámparas están do-
tadas de fuentes de alimenta-
ción electrónica de potencia 
variable y controlada que per-
miten mejora aún más el consu-
mo de electricidad en base a la 
climatología.

El Puerto instala 266 luminarias LED para 
mejorar la eficiencia en muelles y viarios
La Autoridad Portuaria 

invertirá más de 350.000 

euros, con financiación de 

Fondos NextGeneration 

M. G. 

El Muelle del Batán renovará su luminaria.
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PALMAS Y PITOS

En unos tiempos en los que 

la eficiencia energética 

está en el centro del 

desarrollo de las 

grandes infraestruc-

turas, es todo un 

acierto la instala-

ción de hasta 266 lu-

minarias LED que, con 

este objetivo, se van a 

instalar en muelles y viarios 

del Puerto de Sevilla.

RAFAEL  
CARMONA
PTE. DE LA AUTORIDAD PORTUARIA 

No vale todo bajo la excusa 

del contexto festivo y de 

ahí la indignación de 

los sanitarios sevilla-

nos ante la elección 

entre los Judas de 

Aznalcóllar de las fi-

guras de una médica 

y una administrativa 

aunque con ello se haya 

querido denunciar la situa-

ción actual del sistema sanitario.

JUAN JOSÉ 
FERNÁNDEZ
ALCALDE DE AZNALCÓLLAR
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Fernández: Emasesa y Aljarafesa están "condenadas a unirse. Se

impondrá el sentido común"
El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fernández, ha asegurado este lunes que las

empresas del agua Emasesa y Aljarafesa están "condenadas a unirse". "Los tiempos no son

los que a mí me gustaría, pero estamos en la línea de que podemos crear una empresa

pública urbana, con ambas fusionadas".

ser  •  original

El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fernández, ha asegurado este lunes que las
empresas del agua Emasesa y Aljarafesa están "condenadas a unirse". "Los tiempos no son
los que a mí me gustaría, pero estamos en la línea de que podemos crear una empresa
pública urbana, con ambas fusionadas".

Así lo ha expresado en una entrevista en el programa La Ventana de la Cadena SER
Andalucía, en la que el mandatario provincial ha señalado que el objetivo es crear una
empresa "potente en materia más urbana, más metropolitana, y otra, donde tenemos más
precaución y, sobre todo, más prisas en cuanto a definir el futuro, que estaría relacionada con
todo el agua rural".

En este sentido, el presidente de la Diputación se ha referido a la posibilidad de unir los
servicios que presta actualmente el Consorcio del Huesna, el Plan Écija y el Consorcio Sierra
Sur. "En eso estamos muy avanzados, porque políticamente ahí lo tenemos claro y,
posiblemente, ése sea el primer gran paso: ir a una empresa pública más rural que nos
permita desde la Diputación hacer un poco el papel de mediación y control".

"Nos posibilitaría ser dinamizadores de esa empresa pública. El futuro deparará, pero sigo
pensando que sería muy bueno para Sevilla, desde el control público y desde la solidaridad,
tener una única gran empresa pública en el futuro", ha destacado Fernández.

Asimismo, el presidente del organismo provincial ha calificado de "conservadora" la actitud del
alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, al respecto. "Los seis pantanos que abastecen a Aljarafesa
son los mismos que abastecen a Emasesa; por lo tanto, los problemas de una empresa son
los mismos que en la otra. Pero no me corre tanta prisa puesto que son empresas muy
solventes, si bien no tiene sentido duplicar".

"El alcalde sabe de mi propuesta, se la he planteado en varias ocasiones y a fecha de hoy no
tenemos ninguna respuesta. Creo que, al final, el sentido común, más pronto que tarde,
terminará imponiéndose", ha añadido Fernández.

'ALIVIO' PARA LOS EMBALSES

La Semana Santa de Sevilla se ha saldado, en opinión del presidente de la Diputación, con
"cierto sabor agridulce" con el tema de las cofradías, en cuanto a la presencia de la lluvia en
casi todas las jornadas. "La economía siempre se resiente un poco cuando hay una semana
de estas características, pero el balance tiene que ser altísimamente positivo porque los
embalses están por encima del 62%, con lo que volvemos a la normalidad: es una magnífica
noticia".

"Se había hecho un buen trabajo previo también. Hay que reconocer al presidente de la
Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), Joaquín Páez, que se había preparado
todo para las restricciones, incluso coger agua del río. Las lluvias han sido un auténtico alivio".
An así, "hay que lanzar un mensaje de calma también, no nos vayamos a volver locos
tampoco porque el periodo de aguas termina ahora y esperemos que estas lluvias nos
permitan afrontar los próximos años con esa tranquilidad para el consumo humano y también
para el tema de la agricultura", ha subrayado.
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Cristina Valdivieso 

Hablar del autismo como de una 
epidemia. En la Udiate del Hospi-
tal Victoria Eugenia de la Cruz Ro-
ja, un centro de desarrollo infan-
til de atención temprana en Sevi-
lla concertado, detectan cómo 
año tras año aumenta el número 
de familias con menores  que pre-
cisan sus servicios. “Hablamos de 
la pandemia autista porque cada 
vez hay más niños, están bastante 
afectados y, aunque las interven-
ciones dan bastante resultado, 
son niños que preocupan mucho y 
que necesitan de mucha gente for-
mada”, afirma la fisioterapeuta 
Ana Gómez, coordinadora de esta 
unidad en el hospital sevillano 
que atiende a niños desde su naci-
miento hasta los 16 años. “El au-
mento es hasta tal punto de que en 
un aula de Infantil donde antes 
había un niño con autismo, ahora 
se ven cuatro o cinco con este tras-
torno”, añade. 

Y es que el número de perso-
nas con trastornos de autismo se 
ha disparado. Según los últimos 
estudios, hace cinco años afecta-
ban a una de cada mil personas y 
ahora a una de cada 150. No só-
lo son estadísticas. Lo corrobo-
ran los sanitarios y la causa pue-
de estar en que se conoce más el 
trastorno y se hila más fino en los 
diagnósticos de discapacidad in-
telectual. Desde hace unos años, 
se habla de TEA, que engloba au-
tismo, el antes llamado trastor-
no de desarrollo generalizado o 
el síndrome de Asperger. “Los ca-
sos son muy diversos, de ahí que 

se hable de espectro y no tienen 
una prueba genética o analítica 
de sangre que  haga el diagnos-
tico. Por ello, ante cualquier sos-
pecha de algún profesional sani-
tario que aprecie alguna altera-
ción en el desarrollo de un niño, 
se hacen derivaciones a las uni-

dades específicas para iniciar el 
abordaje”, apunta la profesional. 

El autismo no tiene cura. Sólo a 
través de una atención temprana 
se consigue “una mejoría impor-
tante de las habilidades del niño”, 
concreta Ana Gómez. En esta lí-
nea, la investigación en TEA de-
muestra que la detección precoz y 
la atención temprana reducen el 
coste social, emocional y econó-
mico que implica para las familias 
y para la sociedad. “Cuanto antes 
se empieza a trabajar con estos ni-
ños, más calidad de vida tienen. 
Una intervención temprana es 
crucial para el moldeamiento de 

conducta, como también lo son 
las terapias grupales con otros ni-
ños, trabajar la interacción social, 
la psicología o el lenguaje porque 
todo ello va a determinar el desa-
rrollo de unas habilidades para su 
etapa adolescente”, explica Gó-
mez, quien remarca que ese diag-
nóstico cada vez más temprano 
hace que los niños TEA diagnosti-
cados ahora tengan unas oportu-
nidades que otros niños que ya son 
adultos no tuvieron en su niñez. 

Al no existir un tratamiento cu-
rativo, la atención a las personas 
que sufren este trastorno está 
centrado en una atención psicoe-

ducativa, con el objetivo de desa-
rrollar al máximo sus capacida-
des y facilitarles herramientas pa-
ra la autonomía personal. Para 
ello cuentan con un equipo mul-
tidisciplinar que plantea una de-
dicación integral con neurope-
diatras, logopeda, fisioterapeuta, 
psicólogo y educador social, ade-
más de enfermeros y auxiliares de 
clínica. En ese proceso, la exper-
ta destaca la importancia de la 
asistencia a la familia. “En gene-
ral, estas familias viven en casa 
una situación muy estresante, 
que llega incluso a romperse, pro-
vocar divorcios o no aceptaciones 
de diagnóstico. Una vez que se 
asimila, también es muy duro 
porque hay momentos muy com-
plicados ya que suelen ser niños a 
los que, por ejemplo, no se les in-
vita a cumpleaños o no se les dan 
las mismas oportunidades entre 
el resto. Es una quimera hasta lle-
gar al diagnóstico y luego toda la 
atención”, apostilla. 

En la Udiate del Hospital de 
Cruz Roja, el 60% de las deriva-
ciones son por trastorno del es-
pectro autista. Han mejorado los 
recursos asistenciales, pero son 
insuficientes. “Hay que facilitar 
más la atención precoz, pues per-
mite una mejor evolución. Y se de-
be poder hacer más seguimiento. 
Hay pocas aulas TEA en los cole-
gios y el profesorado no está pre-
parado ni tiene, a veces, los apo-
yos necesarios para este nuevo es-
cenario”, reconoce la profesional, 
que aprovecha el Día Mundial de 
Concienciación sobre el Autismo 
que se celebra hoy para hacer un 
llamamiento: “Tenemos que dar-
le entre todos más visibilidad y 
más oportunidades tanto de in-
serción en una primera etapa co-
mo laborales en la edad adulta a 
este colectivo en aumento”.

M. G. 

Una de las terapias grupales en la Udiate del Hospital Victoria Eugenia de Cruz Roja.

 

 

Los retos de la ‘pandemia autista’

l Expertos alertan de que los casos aumentan a un mayor ritmo que los recursos y la preparación 

de todos los eslabones claves para hacer frente a una atención que debe ser integral y temprana

En torno al 60% de las 
derivaciones a la Udiate 
del Hospital de Cruz Roja 
son por este trastorno
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

La Feria de Abril de Sevilla estrenará 
nuevas infraestructuras eléctricas. 
Este año 2024, cuando se cumplen 51 
años de su traslado a Los Remedios y 
coincidiendo con la primera Feria de 
José Luis Sanz, el real estrenará nue-
vo cableado para modernizar unas ins-
talaciones que se han quedado anti-
guas y que eran una prioridad desde 
hace años. 

La renovación, que está siendo eje-
cutada mediante un convenio entre el 
Ayuntamiento de Sevilla y Endesa, no 
sólo supone dotar a la Feria de Abril 
de un sistema de abastecimiento más 
moderno, después de que el pasado 
año se produjera un apagón en algu-
nas casetas durante la noche del alum-
brado, sino que también implica que 
el suministro será independiente del 
del barrio de Los Remedios, algo fun-
damental para mejorar la red. 

La inversión asciende a 3,2 millones 
de euros y será acometida por el Ayun-
tamiento y Endesa. La compañía eléc-
trica invertirá 1,8 millones de euros. 
Concretamente, será una inversión de 
1.801.250 euros para un cable de más 
de 14 kilómetros, ya que la red de me-
dia tensión medirá 14,141 kilómetros. 
El resto correrá a cargo del Ayunta-
miento de Sevilla, que destaca que ha 
dado continuidad a una actuación co-
menzada pero que estaba sin terminar. 

«Este gobierno ha cogido una prime-
ra fase sin terminar y nosotros la he-
mos terminado», aseguraron ayer des-
de el equipo de José Luis Sanz, que des-
taca que se han conectado todas las 
nuevas canalizaciones a los centros de 
transformación y se ha independizado 
la red eléctrica de la Feria de los Reme-
dios. «Sin el esfuerzo y sin el impulso 
que se le ha dado, no se hubiera produ-
cido», recalcan desde el Ayuntamiento. 

En este sentido, insisten en que se 
han realizado trabajos de adecuación, 
reforma y mejora en la instalación eléc-
trica interior y exterior, que alimen-
tan el recinto ferial, sumado una can-
tidad de inversión de más de 3.200.000  
euros. Se trata de dos actuaciones: las 
que lleva a cabo Endesa para llevar el 
suministro hasta la Feria y las que se 
ejecutan dentro del propio real que co-
rresponden al Ayuntamiento. Era algo 
que estaba pendiente desde hace tiem-
po y, sin ir más lejos, el anterior alcal-
de, el socialista Antonio Muñoz, lo con-
sideró una prioridad al acabar la an-
terior edición. 

Las obras suponen independizar las 

líneas que alimentan la Feria de Sevi-
lla y sus interconexiones con el barrio 
de Los Remedios para lo cual se han 
sacado cuatro nuevas líneas de media 
tensión desde la subestación Tablada 
hasta las siguientes vías: Virgen de 
Águila (1,57 Kilómetros), Juan Ramón 
Jiménez ( 4.057 Km), Padres Blancos 

( 0.83 Km) y Virgen de África (1,57 Km). 
La inversión de estas cuatro líneas as-
cienden a un total de 1.072.531 euros 

Además de eso se han instalado cua-
tro nuevas posiciones de media ten-
sión en la subestación Tablada con una 
inversión de 600.000 euros. Igualmen-
te, según Endesa, se han realizado cua-
tro líneas de media tensión directas 
desde subestación Tablada hasta los 
dos centros de seccionamiento y me-
dida instalados por el Ayuntamiento 
de Sevilla, más las cuatro líneas de so-
corro desde los Remedios (6,6 km) por 
un importe de 148.839 euros. En total 
se han realizado 14,141 kilómetros de 
red de media tensión con una inver-
sión de 1.801.280 euros. 

Endesa asegura que con esta obra 
que se consigue una mejor calidad y 
capacidad de suministro del barrio de 
los Remedios ya que se han realizado 
4 nuevas líneas directas sin tener que 
atender además el consumo de la Fe-
ria en este periodo. Es decir, que será 
independiente el consumo del barrio, 
del del propio real. 

Además desde la compañía eléctri-
ca se destaca la puesta en marcha de 
cuatro nuevas líneas directas para la 
Feria desde la subestación Tablada de-
nominadas (Joselito el Gallo, Gitani-
llo, Belmonte y Los Duendes) más otras 
cuatro de socorro que llegarían desde 
centros alimentados por la subesta-
ción de Los Remedios, lo que refuer-
za el suministro y aporta un sistema 
de emergencia, para posible inciden-
cia en el abastecimiento. 

Además, el Ayuntamiento afirma 
que se han instalado nuevos centros 
de seccionamiento y medida, que ga-
rantizan en caso de avería poder dar 
suministro. Igualmente se han insta-
lado y conectado nuevos anillos inte-
riores de media tensión en el interior 
del recinto ferial, dando garantía de 
suministro y evitando posibles averías 
en la red en cualquiera de los cables 
que actualmente componían dicha red. 

Finalmente se habla de la canaliza-
ción en el recinto ferial con arquetas  
ubicadas de forma estratégica para te-
ner un menor tiempo de respuesta en 
caso de futuras averías. El pasado año, 
la noche del alumbrado se produjo un 
apagón en la Feria en varias calles.

La Feria de Abril estrenará red 
eléctrica para evitar apagones

∑ El Ayuntamiento y 
Endesa invierten 3,2 
millones en el nuevo 
cableado en el real

El nuevo cable que se instala en el real de la Feria  // ABC

El Ayuntamiento completa 
una obra ya iniciada que 
permite al real dejar de 
depender del suministro 
del barrio de Los Remedios 
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SORAYA FERNÁNDEZ 
SEVILLA 

Andalucía registró el año pasado una 

subida en la tasa de criminalidad del 

9,1%, casi cuatro puntos por encima 

del total nacional, que lo hizo un 5.9%. 

Así consta en el último balance he-

cho público ayer por el Ministerio del 
Interior.  Cibercrimalidad, delitos con-

tra la libertad sexual y secuestros fue-

ron los que más subida registraron 

en la región en el citado periodo. 

Así, en Andalucía fueron cometi-

dos en 2023 un total de 413.493 deli-

tos de los que 332.242 están clasifica-

dos como criminalidad convencional, 

con un incremento del 3,1% respecto 

a 2022 y 81.251 como cibercriminali-

dad, un 42,8% más que el año ante-

rior.  

Las estafas informáticas cometi-

das fueron 72.784, lo que supone un 

aumento del 47,6%. El resto de ciber-

delitos también crecieron, en concre-

to un 11,6%. A nivel nacional, Anda-

lucía es la comunidad autónoma en 

la que más ha aumentado este tipo 

de delitos. 

Respecto a los cometidos contra la 

libertad sexual en Andalucía, se con-

tabilizaron 3.062, un 15,2% más que 

en 2022. En este apartado se produ-

jeron 603 agresiones sexuales con pe-

netración, un 17,8% más.  

El mayor aumento, entre los deli-

tos por criminalidad convencional, 

se registró en los secuestros, que cre-

cieron un 66,7%. Fueron 35 los secues-

tros cometidos el año pasado frente 

a los 21 del año precedente.  

Prácticamente todos los indicado-

res delictivos aumentaron y sólo hubo 

una excepción: los homicidios dolo-

sos y asesinatos consumados, que ba-
jaron un 4,1%. Así si en 2022 se come-

tieron 74 homicidios frente a los 74 

del año anterior. 

En el balance de criminalidad re-

lativo al último año, el Gobierno con-

tabiliza un total de 20.266 robos con 

fuerza en domicilios, establecimien-

tos y otras instalaciones, con un in-

cremento de 7,7% respecto a 2022 con 

20.266 robos cometidos frente a los 

18.819 del año anterior. También hubo 

más hurtos, 95.607, lo que supone un 

6,9% más 

Los delitos por tráfico de drogas 

en Andalucía también crecieron en 

la región hasta alcanzar los 4.782, un 

3,6% más que en el año 2022, pero me-

nos que en el total nacional, donde la 

subida fue del 9,5% con 19.057 hechos 

de este tipo delictivo registrados en 

2022 frente a los a 20.875 de 2023. Se-

gún el Ministerio del Interior, este au-

mento «está muy relacionado» con la 

actuación de las Fuerzas y Cuerpos 

de Seguridad en el marco de planes 

específicos contra el narcotráfico, 

como el Plan Especial de Seguridad 

para el Campo de Gibraltar, «dado que 

en este fenómeno delictivo se produ-

cen muy pocas denuncias. Por tanto, 

es en realidad un indicador de acti-

vidad policial frente a este tipo de de-
litos». 

Córdoba, a la cabeza 
En cuanto a la incidencia por provin-

cias andaluzas, Córdoba registró un 

aumento de los delitos del 12%, segui-

da de Granada (11,9%), Almería (11,5%), 

Huelva y Sevilla (9,4%), Málaga (8,1%), 

Cádiz (6,4%) y Jaén (6%). 

A nivel nacional, el total de la cri-

minalidad subió en el último año un 

5,9% en España, al anotar 2.459.659 

hechos, de los que el 80,9% se corres-

ponde a la categoría de la criminali-

dad convencional —lo que represen-

ta una variación del 2,1% respecto a 

2022—. La cibercriminalidad suma el 

restante 19,1%, aunque este tipo de 

delitos sube con fuerza un 25,5% so-

bre el año anterior.

Ciberdelitos, agresiones sexuales 
y secuestros, al alza en Andalucía

∑ La tasa de criminalidad 
subió en 2023 un 9,1% 
en la región frente al 
5,9% del total nacional

El narcotráfico registró 
una subida del 3,6%, 
prácticamente la mitad 
de lo que aumentó              
en el conjunto del país

La elevada tasa de criminali-
dad tiene en muchos casos 
sobrecargados los juzgados 
andaluces. En la región hay 
medio centenar de juzgados 
sobrecargados, por lo que 
entre 2025 y 2026 sería 
necesario contar con 50 
nuevos órganos. Así lo 
defendió ayer el consejero de 
Justicia de la Junta, José 
Antonio Nieto, en la Comisión 
Mixta entre la Junta y el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Andalucía (TSJA) para 
elevar al Ministerio una 
propuesta conjunta de 
creación de nuevas unidades.

Andalucía reclama 
al Gobierno 50 
nuevos juzgados 

Los ciberdelitos registran un importante incremento  // ABC
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NOELIA RUIZ 

SEVILLA 

El avión A400M ha sido elegido por 

España, Reino Unido y Bélgica para 

transportar alimentos a los civiles 

de la Franja de Gaza con el fin de pa-

liar la hambruna que acecha a la po-

blación. En concreto, el Ejército del 

Aire ha transportado un total de 26 

toneladas, con más de 11.000 racio-

nes de comida, que ha distribuido en 

la zona en cooperación con las au-

toridades jordanas.  

Una misión que se ha tenido que 

efectuar por vía aérea porque los co-

rredores humanitarios terrestres es-

tán bloqueados en un momento en 

el que la población se enfrenta a ni-

veles catastróficos de inseguridad 

alimentaria. Por el momento, Jorda-

nia ha llegado a un acuerdo para lan-

zar carga humanitaria. 

«Elegimos el A400M porque pue-

de recorrer la distancia que hay des-

de España hasta Jordania y también 

por el volumen de carga que puede 
transportar», explica a ABC el co-

mandante Alejandro Fernández Can-

dela, jefe del grupo de Fuerzas Aé-

reas del Ala 31 que viajó a bordo de 

uno de los aviones.  

Los militares del Ejército del Aire 

volaron en el A400M hasta Jordania 

con la carga organizada y equipada 

con paracaídas. Desde allí, se des-

plazaron al día siguiente a la Fran-

ja de Gaza. «Todo fue muy fluido, ha-

bíamos estudiado las zonas, que eran 

territorios con edificaciones aisla-

das», explica el comandante.  

Este modelo puede lanzar desde 

el aire hasta 25 toneladas y cuenta 

con un sistema que le permite calcu-

lar el punto de lanzamiento con pre-

cisión y, además, le posibilita corre-

gir los efectos del viento. «Es un avión 

que no tiene rival en el mercado», 

asegura el comandante. Esta aero-

nave se puede configurar para lan-

zar suministros desde baja altitud. 

En esta ocasión, han sido tres los 

países que lo han elegido para lle-

var ayuda humanitaria a Gaza, aun-

que en los últimos años han sido va-

rias las misiones que han puesto en 

el ‘radar’ a esta aeronave de trans-

porte militar ensamblada por Air-

bus en Sevilla.  

El A400M tuvo un gran escapara-

te mundial con su implicación en el 

rescate de más de 10.000 afganos 

tras la toma de Kabul por parte de 

los talibanes. En 

aquel momento, el 

avión fue elegido por 

países como España, Tur-

quía, Alemania o Reino Uni-

do para el traslado de sus co-

laboradores y compatriotas.  
El auxilio de personas des-

pués del terremoto de Turquía, el 

desplazamiento de grandes volú-

menes de material médico o el tras-

lado de pacientes críticos durante 

la pandemia del Covid-19, son otras 

campañas en las que ha participa-

do recientemente.  

Sin embargo, el despegue de este 

programa ha tenido que hacer fren-

te a varias turbulencias en forma de 

crisis económicas. El gigante aero-

náutico ha entregado ya 124 unida-

des y ha recibido 178 pedidos, una 
cifra que todavía se encuentra por 

debajo de las necesarias para la ren-

tabilidad del programa. En el caso 

de los tres países que lo han opera-

do en Gaza, España cuenta con 14 

aviones A400M, Bélgica opera ocho 

y Reino Unido, 22.  

Nuevas posibilidades 
El A400M nació para responder a las 

necesidades de siete países europeos.  

España, Francia, Alemania, Reino 

Unido, Bélgica, Luxemburgo y Tur-

quía reclamaban un ejemplar con di-

ferentes características. Esto se tra-

dujo en la creación de una aeronave 

que desde un primer momento estu-

vo capacitada para realizar una gran 

multitud de misiones tanto a altas 

como a bajas velocidades. 

Desde un principio, puede reali-

zar tres tipos de operaciones: trans-

porte estratégico, transporte táctico 

y reabastecimiento de combustible 

en vuelo, que permite que un A400M 

reposte a otro A400M u otros avio-

nes de combate. 

Por un lado, puede transportar car-

gas pesadas y de gran volumen en 

vuelos de larga distancia. A diferen-

cia de otros ejemplares de menor ta-

maño, puede albergar en su interior 

grandes volúmenes de mercancías 

como grúas, camiones de gran tama-

ño, retroexcavadoras u hospitales de 

campaña, entre otros. 
Otra de las operaciones para las 

que está capacitado es el lanzamien-

to de más de 100 paracaidistas y de 

una gran variedad de cargas sobre 

zonas hostiles. Además, también pue-

de transformarse en una suerte de 

hospital aéreo con Unidades de Cui-

dado Intensivo (UCI). 

En estos momentos, el gigante ae-

ronáutico trabaja para añadir nue-

vas capacidades como son un kit apa-

gafuegos o el lanzamiento y control 

de vehículos aéreos no tripulados. La 

última compra de este modelo se rea-

lizó en 2021, el tiempo dirá si el esca-

parate mundial al que no deja de aso-

marse el A400M desde la pandemia 

se traduce en nuevos pedidos que le 

permitan seguir alzando el vuelo.

El A400M, el avión sevillano con 
el que España, Reino Unido y 
Bélgica llevan alimentos a Gaza
∑ Este gigante está 

trasladando toneladas 
de comida a una 
población acechada 
por la hambruna

El comandante del 
Ejército: «Es un avión sin 
rival por la distancia que 
puede recorrer y su 
capacidad de carga»

ESCAPARATE MUNDIAL 

El Ejército del Aire traslada en dos 

aeronaves más de 26 toneladas de 

alimentos para los civiles de la 

Franja de Gaza. Esta misión vuelve 

a situar al avión en el escaparate 

internacional, como ya lo hizo el 

rescate de los afganos tras la toma 

de Kabul  // FOTOS: ABC
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N. R. 

SEVILLA 

Coxabengoa, a través de su filial Cox 

Brasil, ha resultado adjudicataria de 

una concesión de 300 millones de eu-

ros en Brasil, la primera que logra la 

compañía en el país carioca en una 

década. Se trata de un lote que inclu-

ye una línea de transmisión de 230kV 

de 104 kilómetros y tres subestacio-

nes en el estado de Sao Paulo, que se 

producen además en el marco de la 

conocida como Ley Lao del país. 

La adjudicación por parte de Co-

xabengoa, única empresa española 

en adjudicarse lotes de transmisión 

en la subasta, incluye la ingeniería, 

el diseño, la construcción, el mante-

nimiento y su puesta en servicio. 

 La inversión prevista es superior 

a los 60 millones de euros, con un 

plazo de construcción de 40 meses. 

La concesión es de 30 años desde la 

firma del contrato prevista para el 

próximo mes de junio y la entrada 

en operación de la línea se estima 

que se dé en el primer semestre de 

2028. Esta subasta de Líneas del Ser-

vicio Público de Transmisión de Ener-

gía Eléctrica brasileño fue realizada 

por la Agencia Nacional de Energía 

Eléctrica (Aneel) el pasado jueves. 

El presidente ejecutivo de la mul-

tinacional española, Enrique Riquel-

me, subrayó que «Brasil es uno de los 

mercados por los que apostamos des-

de hace varios años» porque es «cla-
ve en la estrategia concesional de la 

compañía». 

10.000 kilómetros 

Con estas adjudicaciones, esta firma, 

que surge tras la adquisición por par-

te de Cox de los negocios sanos de 

Abengoa, refuerza su posición en Bra-

sil, donde ya cuentan con experien-

cia a lo largo de su trayectoria con 

más de 10.000 kilómetros en líneas 

de transmisión.  

Dos de las subestaciones ganadas 

en la mencionada licitación son de 

230Kv cada una y están ubicadas en 

Itararé y Capão Bonito, además de 

una adicional de 230/138kV GV. Las 

tres se encuentran en el sudeste del 

Estado de São Paulo. Coxabengoa es 

una ‘utility’ global en los sectores de 

Agua y Energía integrada vertical-

mente, que promueve y opera con-

cesiones energéticas, ostentando en 

infraestructuras de Líneas de Trans-

misión unas referencias de más de 

27.000 kilómetros en el mundo, de 

los que más de 10.000 kilómetros los 

ha construido en Brasil, donde se en-

cuentra presente desde hace 25 años. 

Además, desarrolla a través de su 

filial Coxabengoa Bioenergía Brasil 

actividad industrial y agrícola para 

la producción de etanol y azúcar.

Coxabengoa gana en 
Brasil una concesión 
de 300 millones para 
redes eléctricas

∑ Es la única española 
en adjudicarse lotes 
de transmisión en 
esta subasta

La firma está presente en 
Brasil desde hace 25 años, 
donde ha construido más 
de 10.000 kilómetros de 
líneas de transmisión
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Como era de esperar los colegios del 

Centro de Sevilla tampoco se llenarán 

el próximo curso. Cuando finaliza el 

plazo para presentar las solicitudes 

de admisión para los que empiezan 

por primera vez el cole, después de que 
haya estado habilitado el mes de mar-

zo para ello, sólo cuatro colegios de In-

fantil y Primaria del Centro han teni-

do más oferta que demanda.  

Es un fenómeno que se está exten-

diendo a otros barrios de la capital his-

palense. En Los Remedios la baja na-

talidad también ha hecho estragos en 

los colegios ya que de las 583 plazas 

que se ofertaban en el distrito Triana- 

Los Remedios sólo se han grabado 428 

solicitudes. 

Según fuentes de la comisión de es-

colarización con fecha uno de abril (el 

último día para presentar las solicitu-

des) sólo hay cuatro centros escolares 

en los que habrá lista de espera para 

el próximo curso 2024/2025. Es decir 

que hay más solicitudes que la oferta 

de plazas. Se trata del colegio Huerta 

Santa Marina donde hay seis solicitu-

des más de las 50 plazas ofertadas. Un 

dato que corrobora el «éxito» de este 

centro, muy solicitadas en la zona. 

También ha habido más demanda 

que oferta en el San Cayetano, que ha 

recogido 4 solicitudes más de las 25 

plazas que ofertaba en una sola línea. 

Con respecto al Sagrado Corazón (Las 

Esclavas), ha recibido dos solicitudes 

más de las 75 plazas que ofrece en 3 

años. También hay lista de espera en 

el colegio San José, que tiene dos pla-

zas más que las 25 que ofertó. 

En la otra cara de la moneda hay co-

legios que van camino de quedarse va-

cíos ya que cada año reciben menos 

solicitudes como viene ocurriendo des-

de hace varios años en el casco histó-

rico. Es el caso del Nuestra Señora de 

la Merced, que tiene 7 solicitudes para 

una clase de 25 y el Calderón de la Bar-

ca, con 8 para una sola línea. Este úl-

timo, en manos de una cooperativa, es 

uno de los que peligra ya que pasa apu-

ros económicos. 

Aunque la Junta aún no ha hecho 

públicos los datos definitivos, ABC 

también ha podido saber que en el dis-

trito Triana Los Remedios tampoco se 

ha cubierto la oferta. Si Educación ofer-

taba 583 plazas en los 14 centros, sólo 

se han presentado 428 solicitudes. 

En este caso hay sólo tres colegios 

donde hay más oferta que demanda. 

Se trata de dos concertados y uno pú-

blico. En Vara del Rey, donde este año 

sólo se ofertaban 25 plazas han reci-

bido 31 solicitudes (seis más). En Los 

Maristas 80  para 75 plazas y en Los 

Salesianos 52 para  dos líneas. En Los 

Padres Blancos hay 107 solicitudes 

para 100 plazas. 

Es llamativo en centros histórica-

mente muy solicitados. Es el caso de 

Santa Ana con 44 para 75 plazas. El 

José María del Campo, de los más so-

licitados entre los públicos registra 38 

para 50 plazas. En otros como en Cris-

to Rey hay 17 solicitudes para 25 pla-

zas o en el Protectorado de la Infan-

cia 9 solicitudes para una clase de 25 

niños. La demografía está haciendo 

estragos en los colegios.

Sólo cuatro colegios del Centro 
tienen más demanda que oferta

∑ Huerta Santa Marina, 
Las Esclavas, San José 
y San Cayetano, únicos 
con lista de espera

Puerta del colegio José María del Campo, de los más solicitados en Triana  // ABC

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 11

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 02/04/2024

 España

 17 885 EUR (19,294 USD)

 256,61 cm² (41,2%)

 4951 EUR (5341 USD) 

MANUEL GÓMEZ

El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, presentó ayer en el parque 
de limpieza Torneo las nuevas 
inversiones del Ayuntamiento 
tanto en la mejora de la flota de 
vehículos de la empresa pública 
de limpieza (Lipasam) como en la 
prestación del servicio de recogi-
da de residuos. Está previsto la 
adquisición de doce nuevos 
vehículos para la limpieza viaria, 

un mayor mantenimiento de los 
vehículos recolectores de los 
diferentes tipos de residuos y un 
nuevo servicio de lavado interior 
y exterior de contenedores. Con 
una inversión cercana a 1,6 
millones de euros, se contempla 
la contratación del suministro de 
seis vehículos tipo brigada y otros 
seis tipo hidrolimpiadores, todos 
eléctricos. Los camiones brigada 

estarán destinados a la realiza-
ción de servicios especiales, entre 
los que se encuentran la limpieza 
de mercadillos, la limpieza de 
accesos a la ciudad, la recogida de 
muebles y enseres, y la atención a 
zonas afectadas por concentracio-
nes de personas. Los hidrolimpia-
dores se emplearán, principal-
mente, en el baldeo con agua a 
presión de papeleras y contenedo-
res, pero también de puntos 
negros previamente detectados 
en farolas, esquinas o bolardos. 

NUEVO EQUIPAMIENTO 

Lipasam se refuerza para mejorar los barrios
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MANUEL LUNA 

SEVILLA 

Lipasam va a invertir casi 6 millones 
de euros en nuevos vehículos y conte-
nedores. Se van a adquirir nuevos vehí-
culos para la limpieza viaria, se mejo-
rará el servicio e imagen de los conte-
nedores instalados en la vía pública, 
se invertirá en el mantenimiento de 
los vehículos recolectores de los dife-
rentes tipos de residuos y en un nue-
vo servicio de lavado interior y exte-
rior de contenedores. 

La empresa municipal aprobó la 
propuesta de pliegos para el suminis-
tro de doce vehículos de limpieza via-
ria. Con una inversión estimada cer-
cana a los 1,6 millones de euros, está 

previsto la contratación del suminis-
tro de seis vehículos tipo brigada y 
otros seis de tipo hidrolimpiadores.  

Los camiones brigada estarán desti-
nados a la realización de servicios es-
peciales, entre los que se encuentran la 
limpieza de mercadillos, de accesos a la 
ciudad, la recogida de muebles y ense-
res y la atención a zonas de concentra-
ciones de personas.  

Por su parte, los hidrolimpiadores se 
destinarán a baldeo con agua a presión 
de papeleras y contenedores, pero tam-
bién de puntos negros detectados como 
farolas, esquinas o bolardos. 

Estas unidades contienen los últimos 
avances tecnológicos para maquinaria 
de limpieza pública y están adaptados 
a la normativa vigente en materia de 
protección ambiental y, más concreta-
mente, en lo que a emisión de ruidos y 
gases contaminantes se refiere.  

Además, se contratará por parte de 
Lipasam del suministro de 20 autocom-
pactadores por un valor de 726.000 eu-
ros para la compactación y gestión de 

residuos procedentes de los servicios 
de limpieza viaria.  

Otro de los pliegos aprobados es el 
del servicio de lavado interior y exte-
rior de contenedores de carga lateral 
y contenedores soterrados. Concre-
tamente, con un presupuesto estima-
do de más de 680.000 euros para dos 
años, se busca incrementar la frecuen-
cia de limpieza de los contenedores. 

En lo que a mejora del mobiliario 
urbano y flota de vehículos se refie-

re, se aprobaron los pliegos para la 
contratación con un valor estimado 
de 2,8 millones de euros para el su-
ministro de elementos y materiales 
para la reparación y adecentamien-
to de contenedores en todos los mo-
delos existentes repartidos por la ca-
pital, así como para repuestos y pie-
zas destinadas para el correcto 
mantenimiento, que se realiza a los 
camiones de recogida de residuos en 
los talleres propios de Lipasam.  

Lipasam invierte seis 
millones en vehículos 
y contenedores

∑ Se van a contratar seis 
vehículos brigada y 
otros seis 
hidrolimpiadores

El alcalde, José Luis Sanz, en unas instalaciones de Lipasam  // MANUEL GÓMEZ
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JESÚS ÁLVAREZ SEVILLA  

El exviceconsejero de Salud de la Jun-
ta de Andalucía, Miguel Ángel Guz-
mán, es el nuevo director médico de 
Asisa para Andalucía.  

Guzmán, que también fue director 
gerente del Servicio Andaluz de Sa-
lud en la etapa de Jesús Aguirre, y fue 
el número 2 de la Consejería de Sa-
lud y Consumo hasta el pasado 28 de 
diciembre, cuando dimitió de su car-
go, ha decido pasarse a la empresa 

privada, aunque se mantiene en el 
ámbito de salud. 

Asisa es una de las mayores ase-
guradoras privadas de España y cuen-
ta con un cuadro médico de más de 
50.000 profesionales, una red hospi-
talaria en todo el territorio nacional 
con 18 hospitales propios (y más de 
1.000 centros sanitarios concerta-
dos), y casi tres millones de asegura-
dos. 

La dimisión la pasada Navidad del 

médico y gestor malagueño fue la que 
más sorprendió en los despachos ofi-
ciales puesto que se le consideraba 
el relevo natural a la consejera, Ca-
talina García, si las cosas se torcían 
aún más tras la explosión de las lis-
tas de espera hospitalarias en 2023 
y de los problemas en la Atención Pri-
maria. 

El exviceconsejero adujo motivos 
personales para su marcha. «Mi mu-
jer se ha jubilado y mi cargo de vice-
consejero, aunque no estaba en pri-
mera línea de exposición mediática, 
exigía una dedicación constante, in-
cluida fines de semana. Necesito des-
cansar después de muchos años a 
este ritmo», dijo a ABC el pasado 28 
de diciembre.

El exviceconsejero de Salud y 
exgerente del SAS ficha por Asisa

NOMBRAMIENTOS

Miguel Ángel Guzmán  // ABC
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S. L. SEVILLA  

El catedrático de Análisis Geográfi-
co Regional de la Universidad de Se-
villa, Manuel Marchena, confirmó 
anoche a ABC que se presentará como 
candidato a rector de la Hispalense. 

Marchena declaró a este periódi-
co que «después de comunicarlo al 
rector y a mi decana, y a otros deca-
nos y compañeros universitarios, 
aparte de autoridades, institucio-
nes, sindicatos, medios de comuni-
cación de diversa índole, estoy ex-
plorando formalmente la posibili-
dad de presentar mi candidatura a 
rector de la Universidad de Sevilla». 
Además, señaló que anunciará ofi-
cialmente su candidatura después 
de Feria. 

Manuel Marchena (Brenes, 1959) 
fue vicepresidente de la Agrupación 
de Interés Económico (AIE) de las 
empresas públicas, consejero dele-
gado de Emasesa y gerente de Ur-
banismo del Ayuntamiento de Sevi-
lla. 

El que fuera director del Plan Es-
tratégico de Sevilla 2010, se convir-
tió en un hombre de confianza de Al-
fredo Sánchez Monteseirín durante 
los 12 años en los que este fue alcal-
de de Sevilla. De hecho, entre otros 
cargos, fue nombrado en 2002 direc-
tor del Área de Economía, Comercio 
y Planificación Estratégica del Ayun-
tamiento de Sevilla. Anteriormente 
este geógrafo fue gerente del Patro-
nato de Turismo provincial antes de 
ocupar la dirección del Plan Estraté-
gico.  

Su gestión tampoco está exenta 
de polémica, ya que en 2010 fue im-
putado dentro del caso Mercasevilla. 
Tras declarar ante la juez Alaya, fue 
vuelto a procesar en 2014 junto a 
otros exdirigentes por la venta de 
los suelos de Mercasevilla. 

Manuel Marchena 
se presentará a 
rector de la 
Universidad de 
Sevilla

ELECCIONES
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Redacción SEVILLA 

La recuperación del nivel del 
agua en los embalses de las 
cuencas hidrográficas andalu-
zas gracias a las lluvias en Sema-
na Santa hace albergar a los re-
gantes la esperanza de que se 
suavicen las restricciones en to-
das las cuencas de la comunidad 
respecto a las barajadas inicial-
mente y a que se ponga fin a va-
rias campañas agrícolas de re-
cortes respecto al ejercicio ante-
rior por culpa de la sequía. 

Pedro Parias, secretario gene-
ral de la federación de comuni-
dades de regantes del Andalucía 

Feragua, mayoritaria en la re-
gión, informa de que en la 
cuenca el Guadalquivir –la ma-
yor de Andalucía– el escenario 
está muy próximo al de hace dos 
años cuando las restricciones 
fueron del 70% (el año pasado 
fueron de casi el 90%), aunque 
no descarta que se llegue a la si-
tuación de 2021 en caso de que 
sigan las lluvias, lo que permiti-
ría una dotación del 50%. 

En este sentido, la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadalqui-
vir (CHG) señala en un comuni-
cado que tras las últimas lluvias 
–una precipitación media en los 
últimos siete días de 130 litros 

por metro cuadrado en la cuen-
ca– “se alejan aún más los posi-
bles problemas de escasez en los 
sistemas de abastecimiento y me-
joran sustancialmente las pers-
pectivas de dotaciones para la 
próxima campaña de riego”, lo 
que anticipa una suavización de 
los recortes.  

Los arroceros de Sevilla –uno 
de los principales receptores de 
agua del Gualdalquivir– espe-
ran poder hacer una cosecha 
“casi normal” este año. El presi-
dente de la Federación de Arro-
ceros de Sevilla, Mauricio Soler,
aseguró que “están entrando 
181 hectómetros cúbicos en 24 
horas, lo que significa que esta-
mos diez puntos por encima del 
volumen embalsado de hace 
una semana, y, además, tene-
mos un punto y medio más que 
hace dos años, cuando sembra-
mos el 50%”, expresó Soler. 

Feragua ya ha solicitado para 
la primera quincena de abril la 
celebración de la comisión de de-
sembalse del Guadalquivir, don-
de se deben decidir las dotacio-
nes definitivas. 

Respecto a las cuencas gestio-
nadas por la Junta de Andalucía, 
Feragua solicita que en el caso se 
reconsideren las restricciones 
planteadas hace unas semanas 
para Guadalete-Barbate y se pase 
del 75% al 60% de lo que es una 
dotación normal 

En el Tinto-Odiel-Piedras esta 
federación cree que se puede pa-
sar del 50% al 30% de recorte, 
mientras que en las cuencas me-
diterráneas andaluzas –con res-
tricciones anunciadas que osci-
lan entre el 100% de algunos sis-
temas hasta el 30% de otros–, 
también ve un “pequeño margen 
para suavizar estas limitaciones”. 

“Ha llovido, pero ha llovido de 

forma desigual”, apuntó por su 
lado Carmen Crespo, consejera 
de Agricultura, quien concretó 
que, por ahora, se mantiene la 
planificación hídrica en vigor. Pe-
ro ésta puede cambiar, ya que es-
te viernes se reúne el comité de 
sequía de Guadalete-Barbate, y la 
semana próxima el de las cuencas 
mediterráneas. 

La consejera puso el ejemplo 
negativo del embalse de Cuevas 
del Almanzora (Almería), donde 
la mejoría ha sido “prácticamen-
te inexistente”, con apenas 1,6 
hectómetros cúbicos más, lo que 
aboca a la provincia de Almería a 
seguir con las mismas medidas. 

Crespo apuntó que la Junta va 
a pedir en el Consejo Nacional 
del Agua que se reúne este jue-
ves en Madrid “toda la capaci-
dad que sea posible” para garan-
tizar el agua en el Levante y el 
norte de Almería, porque, seña-
ló, en la cabecera del Tajo hay 
ahora mismo mil hectómetros 
cúbicos disponibles. 

Todas las cuencas andaluzas 
han mejorado bastante su situa-
ción tras las precipitaciones de 
las últimas semanas y la que ha 
experimentado una mejora más 

significativa con respecto a hace 
un año es la Demarcación Hidro-
gráfica del Guadalquivir, que al-
canza, a fecha de 1 de abril, el 
43% de reserva cuando hace 
unos meses rozaba el 20%. 

El resto de cuencas también 
han mejorado su aforo hasta es-
te lunes, como la Mediterránea 
Andaluza, donde el agua em-
balsada ha alcanzado 316 hec-
tómetros cúbicos, lo que repre-
senta el 27,3% de su capacidad, 
y la demarcación Guadalete-
Barbate ha incrementado tam-
bién su nivel hasta llegar el 
27,1% de su capacidad. 

Igualmente, ha avanzado en 
sus reservas la cuenca del Tinto-
Odiel-Piedras-Chanza hasta el 
43% de su capacidad de embalse 
con datos del pasado miércoles, 
por lo que presumiblemente esta-
rá por encima del 50% con las llu-
vias de toda la semana pasada.

El regadío del Guadalquivir verá 
aumentadas sus dotaciones de agua

JUAN GARCÍA CHICANO / EFE 

Vista del embalse del Guadalmellato, en Córdoba.

l La CHG asegura que las perspectivas 
mejoran “sustancialmente” y la Junta se 
muestra cauta sobre las cuencas que gestiona

El Gobierno andaluz 
pedirá que se active  
al máximo el trasvase 
Tajo-Segura 
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Diego J. Geniz 

Una de las novedades en la Sema-
na Santa de 2024 ha sido el au-
mento de la vigilancia en el uso 
de las sillitas. El asiento portátil 
que tanto furor ha causado la úl-
tima década en el público que 
acude a ver las cofradías se ha 
convertido en uno de los princi-
pales elementos a controlar en el 
plan de seguridad del Ayunta-
miento de Sevilla. El gobierno de 
José Luis Sanz anunció que en su 
primer año pondría en marcha 
una iniciativa que contemplaba 
sancionar a quien hiciera uso rei-
terado de ellas, al elevar el riesgo 
de tapón en la vía pública. Sin 
embargo, la celebración religio-
sa –marcada por la lluvia– ha 

concluido sin ninguna multa por 
la utilización de la sillita gracias 
a la labor informativa llevada a 
cabo por la Policía Local, que ha 
levantado previamente a una 
media diaria de 50 personas de 
este asiento en jornadas con cor-
tejos penitenciales.  

La meteorología adversa que 
ha protagonizado esta Semana 
Santa relativiza el efecto de las 
medidas de seguridad puestas 
en marcha por el gobierno local. 
Sin cofradías en la calle, el uso 
de la sillita quedaba sin sentido. 
Por tanto, no se puede hacer un 
balance general para saber si di-
cha tendencia disminuye tras el 
plan llevado a cabo por el Ayun-
tamiento. Lo único cierto es que 
la erradicación o disminución 
de su uso se convierte en un ob-
jetivo a largo plazo en el que re-
sulta clave la concienciación 
ciudadana sobre los peligros 
que entraña tal artilugio.  

En este sentido, según datos 
aportados por fuentes municipa-
les a Diario de Sevilla, ya empie-
zan a contemplarse ciertos bro-
tes verdes. Aunque también en 
esto último conviene matizar. La 

Semana Santa sólo ha tenido es-
te año cinco jornadas con cofra-
días. De ellas, una solamente ha 
sido plena, el Sábado Santo. 
Cuatro cofradías tuvieron que 
interrumpir su estación de peni-
tencia ante la aparición de la llu-
via, mientras que 38 no pisaron 
la calle. Sólo 18 la completaron. 
Un triste cómputo para la edi-
ción más desastrosa –sin contar 
los años de pandemia– desde 
que comenzó el siglo XXI.  

En tales circunstancias, como 
refleja el balance dado a conocer 
por el propio alcalde, ha dismi-
nuido el público y, por tanto, las 
situaciones de riesgo generadas. 
Por tal motivo, la sillita ha tenido 
menos presencia que años ante-
riores. No obstante, los días de 
cofradías sí se ha hecho uso de 

ella, lo que ha obligado a interve-
nir a la Policía Local. En estas jor-
nadas se ha levantado a unas 50 
personas de estos asientos, sin 
necesidad de ser multadas.  

Tal labor la ha llevado a cabo 
por primera vez un dispositivo 
policial formado por un oficial y 
diez agentes, pertenecientes a la 
Unidad de Agentes Tutores. Su 
cometido es informativo, por lo 
que se persigue concienciar a los 
ciudadanos de que respeten la se-
ñalización que indica que en de-
terminadas zonas está prohibido 
el uso de la sillita. Además, se les 
explica el peligro que supone es-
te asiento en caso de evacuación.  

Sanz defiende que el resultado 
de dicho trabajo ha sido “muy 
positivo”, puesto que “los ciuda-
danos han respetado las indica-
ciones de los agentes y han reco-
gido las sillitas”. “Este dispositi-
vo, que se ha situado siempre por 
delante de la llegada de las co-
fradías, ha recibido el agradeci-
miento de las hermandades”, 
abundó ayer el alcalde. 

La media de personas levanta-
das de las sillitas en días de cofra-
día ha oscilado entre las 40 y 50. 

El día clave para evitar su uso fue 
el Domingo de Ramos, la jornada 
en la que la labor de estos agen-
tes tutores resultó más intensa. 
“El resto de días, el público, al 
percatarse de la presencia de la 
Policía, directamente se levanta-
ba y cerraba la sillita”, explican 
fuentes municipales. Una con-
ducta que ha evitado la interpo-
sición de sanciones.  

No obstante, desde el Ayunta-
miento se reconoce que estos re-
sultados son sólo el principio de 
un largo camino aún por reco-
rrer. “Su erradicación supone un 
trabajo a largo plazo”, indican las 
fuentes mencionadas, que inci-
den en que el hecho de que haya 
sido una Semana Santa condicio-
nada por la lluvia impide cuanti-
ficar el verdadero efecto de las 
medidas tomadas contra la proli-
feración de sillitas. 

Lo que está claro es que los ba-
zares chinos siguen haciendo su 
agosto llegadas estas fechas, co-
mo comprobó este periódico en 
un reportaje realizado el Miérco-
les Santo, en el que varios res-

ponsables de dichos negocios 
aseguraban que las ventas del re-
ferido artículo se mantenían 
igual que años anteriores. Inclu-
so se ha visto a vendedores am-
bulantes de estos asientos. De 
hecho, el Domingo de Ramos se 
requisaron 28 sillitas a un perso-
na que las iba vendiendo por la 
calle. En este punto, desde el 
Ayuntamiento se aclara que en 
ningún momento se requisó las 
sillitas a las personas a las que se 
obligó a levantarse de ellas. “Las 
cerraban y no se les quitaba la si-
llita”, apuntan.  

Pese a no haberse registrado 
incidencias destacables, los días 
en que hubo cofradías sí se vivie-
ron momentos de tensión en de-
terminados enclaves por la aglo-
meración de personas. En algu-
nos casos, incluso, la Policía tuvo 
que intervenir por conatos de pe-
leas. Ante tales situaciones, 
Sanz, en declaraciones a la cade-
na SER, lamentó ayer que “sólo 
hay un inconveniente en la Se-
mana Santa de Sevilla, que sien-
do la mejor del mundo, atrae a 
personas que igual pueden estar 
en una tomatina o una chirigota, 
y no saben ni lo que están vien-
do”. Por tal motivo, propone ha-
cer “campañas de conciencia-
ción” para el año que viene, “pa-
ra los que vienen de fuera, para 
que sepan cómo se tienen que 
conducir en una bulla”. 

Conviene puntualizar aquí que 
muchos de estos problemas no 
los origina sólo el espectador que 
viene de fuera, sino los propios 
sevillanos, en los que el modo de 
presenciar cofradías ha cambia-
do mucho las últimas décadas. La 
Semana Santa de 2024 sólo ha si-
do la punta de un iceberg. 

La Semana Santa acaba sin 
multas por el uso de las sillitas

RAFA DEL BARRIO 

Público sentado en sillitas la pasada Semana Santa.

l La Policía Local 

levantó unas 50 

personas al día de 

estos asientos sin 

necesidad de sanción

Los agentes sólo 
requisaron asientos 
portátiles a los 
vendedores ambulantes

Sanz propone hacer 
“campañas” para que 
el público foráneo sepa 
moverse en la bulla
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La US y ‘Sevilla 
Quiere Metro’ 
promueven la 
transformación 
de la movilidad

R. S.  

La Universidad de Sevilla 
(US) y la asociación Sevilla 
Quiere Metro están colabo-
rando en la promoción de tra-
bajos académicos que permi-
tan transformar la movilidad 
dentro de la ciudad. Para 
ello, la asociación está traba-
jando con la Escuela Técnica 
Superior de Ingeniería y la 
Facultad de Ciencias Econó-
micas y Empresariales para 
colaborar con profesorado y 
alumnado en la elaboración 
de trabajos de fin de grado 
(TFG) y fin de máster (TFM). 

La colaboración se extiende 
al Colegio de Ingenieros de 
Caminos, el Colegio de Inge-
nieros Industriales y el Cole-
gio de Ingenieros de Teleco-
municación. “El objetivo es 
generar evidencias sobre la 
pertinencia de la red de Metro 
en Sevilla, así como analizar y 
desarrollar un conjunto de as-
pectos técnicos que posterior-
mente posibiliten y agilicen su 
implantación en la ciudad y su 
área metropolitana”, explicó 
la US en una nota de prensa. 

Estos trabajos serán desarro-
llados por el alumnado de la 
Universidad de Sevilla –que ya 
pueden solicitarlos en la página 
web de los centros– y estarán 
tutorizados por el profesorado. 
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A. S. Ameneiro  

Lipasam va a invertir 5.823.488 
euros millones en mejorar los 
servicios de limpieza viaria y de 
recogida de residuos que Lipa-
sam realiza en la ciudad, según el 
anuncio realizado ayer por el al-
calde José Luis Sanz en su visita 
al parque de limpieza de Torneo.  

Sanz explicó que se van a ad-
quirir nuevos vehículos para la 
limpieza viaria, se mejorará el 
servicio e imagen de los contene-
dores instalados en la vía públi-
ca, se invertirá en el manteni-
miento de los vehículos recolec-
tores de los diferentes tipos de re-
siduos y en un nuevo servicio de 
lavado interior y exterior de con-
tenedores. 

VEHÍCULOS ELÉCTRICOS  
DE LIMPIEZA VIARIA 

En concreto, la comisión ejecuti-
va de Lipasam ha aprobado la 
propuesta de pliegos para el su-
ministro de 12 vehículos eléctri-
cos de limpieza viaria de todos 
los barrios. Con una inversión es-
timada cercana a los 1,6 millones 
de euros está prevista la contra-
tación del suministro de 6 vehí-
culos tipo brigada y otros 6 tipo 
hidrolimpiadores. Los 6 camio-
nes brigada estarán destinados a 
la realización de servicios espe-
ciales, entre los que se encuen-
tran la limpieza de mercadillos, 

la limpieza de accesos a la ciu-
dad, la recogida de muebles y en-
seres y la atención a zonas afecta-
das por concentraciones de per-
sonas entre otras. 

Los 6 hidrolimpiadores se des-
tinarán principalmente a baldeo 
con agua a presión de papeleras 
y contenedores, pero también de 
puntos negros previamente de-
tectados en farolas, esquinas, bo-
lardos, etcétera. El principal ob-
jetivo es reforzar y avanzar en la 
limpieza de la ciudad, tal y como 
se está llevando a cabo en los úl-
timos meses. Estas unidades con-
tienen los últimos avances tecno-
lógicos para maquinaria de lim-

pieza pública y están adaptadas a 
la normativa vigente en materia 
de protección ambiental, sobre 
todo en lo que respecta a emisión 
de ruidos y gases contaminantes. 
El objetivo es minimizar las mo-
lestias ocasionadas al ciudadano. 
Esta inversión se enmarca dentro 
del Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia financia-
do por la Unión Europea-Next 
Generation. 

AUTOCOMPACTADORES  
DE RESIDUOS 

Además, se contratará el sumi-
nistro de 20 autocompactadores 
por un valor estimado de 
726.000 euros, para la compac-
tación y gestión de residuos pro-
cedentes de los servicios de lim-
pieza viaria. 

Otro de los pliegos aprobados 
ha sido el del servicio de lavado 
interior y exterior de contene-
dores de carga lateral y conte-

nedores soterrados. Concreta-
mente, dentro de este nuevo
contrato, para el que se está tra-
bajando, y con un presupuesto
estimado de más de 680.000 eu-
ros para dos años, se busca in-
crementar la frecuencia de lim-
pieza de los contenedores. 

En mejora del mobiliario ur-
bano y flota de vehículos se re-
fiere, se han aprobado los plie-
gos para la contratación, con un 
valor estimado de 2,8 millones, 
para el suministro de elementos 
y materiales para la reparación 
y adecentamiento de contene-
dores, en todos los modelos 
existentes, y para repuestos y
piezas destinadas para el co-
rrecto mantenimiento, que se 
realiza a los camiones de reco-
gida de residuos en los talleres 
de Lipasam.

Lipasam invertirá 5,8 millones en 
mejoras para la recogida y la limpieza

FOTOS: AYUNTAMIENTO DE SEVILLA. 

José Luis Sanz saluda a trabajadores de Lipasam en la visita al parque de limpieza de Torneo, ayer.

l Se destinará a 

comprar nuevos 

vehículos de baldeo 

viario y al servicio  

de los contenedores 

12 vehículos eléctricos 
de limpieza viaria se 
sumarán a 20 vehículos 
compactadores

  

Manuel Torreglosa (gerente), José Luis Sanz y Evelia Rincón (delegada).
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M. Ruesga 

A José Luis Sanz no le preocupa en 
exceso el crecimiento del absen-
tismo en Tussam durante 2023 al 
entender que es menor a la media 
que existe en el sector empresa-
rial. “He leído la información y no 
estoy de acuerdo. En el último in-

forme de Data Research en España 
la media de absentismo en todos 
los sectores empresariales es del 
21%, y en Tussam el absentismo 
ha crecido un 13%, ocho puntos 
por debajo de la media. Entonces 
no comparto en absoluto esta in-
formación. Creo que la situación 
de Tussan está por debajo de la 

media de los sectores empresaria-
les nacionales”, comentó el alcal-
de popular ayer en un rueda de 
prensa para presentar inversiones 
en Lipasam. 

Los trabajadores de Tussam fal-
taron el año pasado a su puesto de 
trabajo casi 50.000 días, lo que su-
pone un 8,3% del total. La gran 
mayoría son conductores. Este es 
uno de los datos más destacados 
que aparecen en un informe de 
gestión en el que se apunta que, 
superada la pandemia que dificul-
tó el análisis de los datos desde 
2020, el global del año pasado se 

cerró con el incremento del ab-
sentismo en casi un punto
(0,94%) respecto al anterior. La 
empresa municipal de transportes 
entiende que ese incremento, que 
afecta con carácter general a to-
das las empresas de ámbito nacio-
nal, obedece a distintos factores. 

Entre otros, el alargamiento de 
los procesos de incapacidad tem-
poral que se produce con ocasión 
de la situación actual del sistema 
sanitario nacional y la descone-

xión con la empresa que se produ-
ce en muchos procesos de incapa-
cidad temporal con la nueva regu-
lación que suprime la obligación 
del trabajador de la presentación 
de la documentación. Añade que 
también influye la nueva regula-
ción, que establece la prórroga 
automática de la situación de in-
capacidad temporal al llegar a los 
365 sin alta médica. 

La empresa municipal recuer-
da que efectúa un control y se-
guimiento del absentismo basa-
do en distintas líneas de actua-
ción como la valoración del ab-
sentismo global y coste por par-
tidas, y medidas preventivas, 
asistenciales y económicas.

El alcalde quita peso al crecimiento 
del absentismo laboral en Tussam

l Sanz argumenta que la empresa municipal 
de transportes se encuentra “por debajo de la 
media en todos los sectores empresariales”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

Varias personas hacen cola en una parada de Tussam para subirse a un autobús el pasado verano.

Los trabajadores 
acumularon casi 
50.000 días de ausencia 
a sus puestos de trabajo
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J. Izquierdo  

El PSOE de Juan Espadas ha pa-
sado a la ofensiva. Ayer, su por-
tavoz adjunto, Josele Aguilar, 
denunció que el director gerente 
de la empresa pública para la 
Gestión del Turismo y del Depor-
te, Lisardo Morán, ha incumpli-
do la normativa de incompatibi-
lidades de altos cargos de la Jun-
ta de Andalucía. 

En un caso que “recuerda” al re-
ciente del director de Pesca, José 
Manuel Martínez Malia, Aguilar 
reveló “una actuación irregular” 
del director gerente de esta em-
presa pública, ya que “en octubre 
de 2023 Lisardo Morán contrató 
con su anterior empresa, de la 
que fue directivo pocos meses 
atrás, por valor de 350.000 eu-
ros”. Por ello, la semana pasada el 
PSOE se dirigió a la Oficina Anti-
fraude para presentar la denun-
cia de esta supuesta irregulari-
dad, que está en fase de análisis 
preliminar por parte del gabinete 
jurídico del organismo.  

Desde la Junta se defendió ayer 
la contratación de Lisardo Morán 
en 2022, por su perfil de experto 
en eSport, ya que la estrategia de 
la Consejería pasa por atraer a la 
generación Z. Además, se recuer-
da que ya estuvo trabajando para 
Administración andaluza en la 
etapa de Turismo andaluz.  

No obstante, el portavoz adjun-
to del PSOE andaluz expuso que 
Morán fue un alto ejecutivo de la 

empresa Giants Gaming Esports, 
en la que ocupó los cargos de 
CEO, CRO y CDO, con lo que estu-
vo al tanto de “los ingresos a lar-
go plazo de la empresa como de la 
estrategia de la misma”. 

“Llueve sobre mojado tras lo 
ocurrido con el director general 
de Pesca. Parece que empieza a 
ser patrón de conducta en el go-
bierno de Moreno Bonilla y te-
nemos que llamar la atención 
ante la inaceptable de la situa-
ción”, comentó el portavoz del 
PSOE-A. 

Por ello, los socialistas van a 
solicitar la comparecencia del 
director gerente de la empresa 
pública para la Gestión del Tu-
rismo y Deporte en la comisión 
del Parlamento.  

Además, el portavoz adjunto 
de los socialistas andaluces de-
nunció un “incremento desme-
dido” de 50 millones en contra-
tos de patrocinio de la empresa 
pública de Turismo y Deporte. 
Aguilar afirmó que “hemos pa-
sado de una cantidad de 16 mi-
llones de euros en 2022 a 64 mi-
llones en 2023”. 

El PSOE apuntó que bajo la di-
rección de Lisardo Morán la 
Junta ha otorgado “contratos 
sin publicidad, sin alternativa y 
en muchos casos a dedo”. Ante 
estos hechos, el PSOE pidió la 
comparecencia del consejero de 
Turismo, Arturo Bernal, para 
que explique el “incremento” 
desmedido de patrocinios.  

El PSOE-A denuncia ante  
la Oficina Antifraude al 
director de Turismo y Deporte 

JAVIER ALBIÑANA 

Lisardo Morán.

l Señala que Morán dio una ayuda de 350.000 euros a la empresa de 
la que era directivo y la Consejería avala su contratación  por su perfil

 

La Junta defiende un retorno  
de 80 millones del contrato

La Consejería de Turismo, Cul-
tura y Deporte defendió ayer la 
“relevancia” del contrato de pa-
trocinio por 350.000 euros con 
la empresa de deporte electró-
nico (eSports) Giants Gaming 
Esports en la que estuvo con-
tratado el director gerente de la 
empresa pública Turismo y De-
porte de Andalucía, Lisardo Mo-
rán. Fuentes de la Consejería 
indican a Efe que ese contrato 
no tiene “nada de extraño” por-
que se enmarca en una estrate-
gia enfocada desde hace años a 
la generación Z, y recordó que 
otras administraciones ya han 
contratado con la misma em-

presa. La Consejería también 
defendió que es el equipo pun-
tero de España en deportes 
electrónicos y detalló que gra-
cias a este patrocinio fue a un 
mundial promocionando la 
marca Andalucía, con una gran 
visibilidad y seguimiento del 
evento. El impacto generado 
rondaría los 80 millones de eu-
ros por este patrocinio, según 
las fuentes. Por lo tanto, la 
Consejería entiende que la tra-
yectoria de ese equipo y del 
sector de los deportes electró-
nicos justifica que Turismo An-
daluz apueste por ese tipo de 
patrocinios.
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R. A. SEVILLA 

El ex viceconsejero de Salud y 
Consumo Miguel Ángel Guzmán 
ha sido contratado por la asegura-
dora Asisa como director médico 
de la compañía en Andalucía. Ha-
ce tres meses, el ex número 2 de la 
Consejería abandonó su cargo por 
“motivos personales”, al igual que 
el ex gerente del SAS Diego Var-

gas, cambios que se enmarcaron 
dentro de la estrategia de la Junta 
por aliviar las listas de espera. 

Según adelantó la Cadena Ser, 
Guzmán asegura que el nuevo car-
go en el sector privado no es in-
compatible con el trabajo que ha 
desarrollado en la Consejería de 
Salud. Defiende además que no es 
funcionario y antes de trabajar en 
la Junta, durante veinte años, ya 

estuvo empleado en otras compa-
ñías aseguradoras. Recalca ade-
más que Asisa no tiene –actual-
mente– ningún tipo de acuerdo 
contractual con la Junta. 

Asisa es una de las mayores ase-
guradoras privadas de España y 
cuenta con un cuadro médico de 
más de 50.000 profesionales, una 
red hospitalaria en todo el territo-
rio nacional con 18 hospitales pro-

pios (y más de un millar de centros 
sanitarios concertados), y casi tres 
millones de asegurados. 

Guzman es licenciado en Medi-
cina y Cirugía por la Universidad 
de Málaga, además de especialista
en Medicina del Trabajo y técnico 
superior en Prevención de Riesgos 
Laborales por la Generalitat de Ca-
taluña. En 2019 fue nombrado ge-
rente del SAS, puesto que ejerció 
hasta 2022, cuando fue nombrado 
número dos de la Consejería de Sa-
lud y Consumo. El 27 de diciembre 
dimitió en el marco de la reestruc-
turación de la cúpula del departa-
mento de Catalina García.

El ex viceconsejero de Salud Miguel Ángel 
Guzmán ficha por una aseguradora privada
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Álvaro Rodríguez del Moral 

La presencia o ausencia de Mo-
rante era la comidilla de los afi-
cionados en los corrillos pre-
vios a este acto, fiel a la fecha 
del Lunes de Pascua, que abre 
la espita de la amplia parafer-
nalia taurina que precede al ci-
clo continuado de festejos. Se 
habían hecho gestiones al más 
alto nivel para que el diestro de 
La Puebla, que atraviesa un de-
licado momento personal, es-
tuviera presente en la Funda-
ción Caja Rural para recibir 
junto a Victorino Martín –el 
único que compareció– estos 
premios Pepe Luis Vázquez que 
ya alcanzan su XVIII edición. 
Pero, una vez más, no pudo 
ser… 

En el mismo envite también 
tenía que haber sido entregado 
el trofeo José Luis García Pala-
cios que había sido concedido 
al criador, catedrático y presi-
dente de la Real Academia de la 
Lengua Española, Santiago 
Muñoz Machado, que fue supli-
do por su hijo Jorge por encon-
trarse citado en Madrid por el 
mismísimo Rey de España. 

José Luis García-Palacios Ál-
varez, presidente de la Caja Ru-
ral y su Fundación fue el encar-
gado de abrir este acto que reú-

ne a la grey taurina y la socie-
dad sevillana en espera de los 
días grandes. García-Palacios 
situó al toreo dentro de la mejor 
cultura de nuestro país y habló 
de virtudes como el respeto y el 
esfuerzo como motores de la li-
bertad para gozar de este espec-
táculo inigualable. Pero el pre-
sidente de la Fundación Caja 
Rural también tuvo unas pala-
bras especiales para el dúo Los 
del Río, presentes en el evento, 
al cumplirse el 30 aniversario 
de su famosa Macarena. 

El mismo acto, como es tradi-
cional, sirvió para presentar el 
anuario Maestranza que cum-
ple 26 ediciones bajo la coordi-
nación del veterano periodista 
taurino Carlos Crivell –flaman-
te biógrafo de Espartaco– que 
hizo un cumplido repaso de la 
nómina humana y el elenco pe-
riodístico –gráfico y literario– 
que late en las páginas de esa 
publicación que resume lo 
acontecido durante la tempora-
da 2023 en las plazas objeto de 
los premios: las de Sevilla, 
Huelva, Jerez de la Frontera, El 
Puerto de Santa María y Córdo-
ba. El libro número 27, advirtió 
Crivell, había empezado a es-
cribirse este mismo Domingo 
de Resurrección... 

Después de la lectura del ac-

ta, que ofició Manuel Ruiz Ro-
jas, tocaba entregar los trofeos. 
Morante de la Puebla, premia-
do como triunfador de la pasa-
da temporada en las plazas ob-
jeto del premio, tuvo que ser re-
presentado por su primo y mo-
zo de espadas, Juan Carlos Mo-
rante, que recogió la estatuilla 
de Nacho Martín de manos del 
teniente general Carlos Melero, 
jefe de la Fuerza Terrestre. El 
eco de su paso por la Feria de 
Abril del pasado año –con la ci-
ma del rabo cortado al toro Li-
gerito de Domingo Hernández– 

seguía vivo entre los presentes 
aumentando el volumen de la 
ausencia. 

El ganadero Victorino Mar-
tín, por su parte, recibió la dis-
tinción a la mejor ganadería de 
manos de Álvaro Pimentel, te-
niente de alcalde del Ayunta-
miento de Sevilla. El juego de 
la camada jugada el pasado año 
y, especialmente, la corrida 
que saltó en Sevilla, fueron su 
mejor aval. Era la tercera vez 
que el criador de Galapagar re-
cogía la preciada estatuilla que 
agradeció especialmente el 
“compromiso de la Caja Rural 
por la España vaciada en su 
apuesta por el mundo del toro 
sin ningún tipo de complejos”.  

El trofeo José Luis García Pa-
lacios, que distingue a las per-
sonas o entidades que más se 
hayan distinguido por la defen-
sa o promoción de la fiesta tau-

rina fue entregado a Jorge Mu-
ñoz-Machado en nombre de su 
padre por José Luis García-Pa-
lacios que excusó a su progeni-
tor subrayando su amor “por el 
campo, el toro y su tierra”. 

Como es tradicional, todos 
los galardonados recibieron 
además un jamón de la Deno-
minación de Origen Protegida 
Jamón de Jabugo de manos del 
presidente de esta, Guillermo 
García-Palacios Álvarez. El edil 
Álvaro Pimentel fue el encarga-
do de cerrar el acto alabando el 
compromiso taurino de la Caja 
Rural y la Junta de Andalucía 
antes de renovar la apuesta del 
gobierno municipal con la tau-
romaquia, considerada una de 
las fiestas mayores de la ciudad 
de Sevilla. “Vamos a defender a 
ultranza la Fiesta Nacional sin 
complejos y sin justificarnos”, 
proclamó. Amén.

Morante brilla 
por su ausencia 
en los premios  
de la Caja Rural
l El diestro de La Puebla del Río, Victorino 
Martín y Santiago Muñoz Machado, que 
tampoco asistió, fueron los distinguidos

JUAN CARLOS MUÑOZ 

Foto de familia de los protagonistas del acto celebrado ayer en la sede de la Caja Rural en Sevilla.

El libro-anuario 
‘Maestranza’, obra  
de Carlos Crivell, fue 
presentado en el acto
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Cinco edificios emblemáticos de la Avenida de la Constitución
que tienen una gran historia
El callejero de la ciudad de Sevilla está lleno de edificios que son auténticas joyas
arquitectónicas y que guardan en sus paredes unas historias muy singulares. Sin embargo,
en esta avenida hay edificios de gran importancia en los que merece la pena detenerse para
observarlos. Y qué mejor que hacerlo conociendo, brevemente, la historia de cinco de los
más emblemáticos:

Causa Criminal  •  original

Fachada del edificio de La Adriática / Andalucía.org

El callejero de la ciudad de Sevilla está lleno de edificios que son auténticas joyas

arquitectónicas  y que guardan en sus paredes unas historias muy singulares. Este es el caso
de la Avenida de la Constitución, una de las principales vías de la ciudad de Sevilla cuyas
fachadas pasan, en ocasiones, desapercibidas debido a la cantidad de estímulos que ofrece
esta calle a los viandantes: la catedral, los comercios, el tranvía, los coches de caballo, el
carril bici...

Sin embargo, en esta avenida hay edificios de gran importancia en los que merece la pena
detenerse para observarlos. Y qué mejor que hacerlo conociendo, brevemente, la historia de
cinco de los más emblemáticos:

La Adriática

Es, sin duda, una de las fachadas más reconocibles de esta vía. Se trata de un edificio de
inspiración islámica que fue proyectado por José Espiau en 1914 para la compañía de seguros
La Adriática, y que es precisamente la que le da nombre a la construcción.

La decoración del edificio combina los elementos de estética musulmana o neomudéjar con el
plateresco y del regionalismo.El edificio fue construido con motivo del ensanche de la Avenida
de la Constitución, una iniciativa que se realiza con motivo de la Exposición Iberoamericana
de 1929. Uno de los comercios más famosos que ha ocupado su parte inferior ha sido la
confitería Filella, que cerró sus puertas en 2014.

Casa Álvaro Dávila

Se trata de una obra de Aníbal González que fue construida para Álvaro Dávila, marqués de
Villamarta. Es un edificio neomudéjar-plateresco de la primera época del regionalismo
sevillano, que recoge todos los rasgos de este estilo como el uso del ladrillo como principal
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material de construcción. La obra se llevó a cabo entre los años 1915 y 1917. El elemento
más particular de este edificio es una delgada escalera exterior que se muestra con planta
poligonal.

Captura de pantalla 2024-04-02 a las 1.58.46 / Andalucía.org

Correos y telégrafos

Esta obra se llevó a cabo por los arquitectos madrileños Joaquín Otamendi y Luis Lozano
entre 1927 y 1929. Se hizo en el marco de la Exposición de 1929, al igual que ocurrió con
varias de las construcciones que se encuentran en esta avenida. Esta obra forma parte de un
estilo muy inusual en Sevilla: el Art Decó.

Capilla de Don Rodrigo

Es el único vestigio de la que fuera la primitiva universidad sevillana que fundó maese
Rodrigo Fernández de Santaella en el año 1506. De este gran edificio solo queda un recogido
templo de estilo gótico-mudéjar tardío, Monumento Nacional  gracias a una iniciativa impulsada
por José Gestoso. Se encuentra muy cerca de Puerta de Jerez y es una construcción que
pasa desapercibida para quienes transitan la zona.

RI-51-0000079_Capilla_Sta_Maria_Jesus-Sevilla_01
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Teatro Coliseo España

En el otro extremo de la Avenida, en su número 38 (esquina con Adolfo Rodríguez Jurado) se
encuentra este gran edificio que ahora es sede de una consejería de la Junta de Andalucía.
Fue proyectado por José y Aurelio Gómez Millán en 1924 como Cine Reina Mercedes. Sin
embargo, antes de su inauguración pasó a ser el Teatro Reina Victoria para finalmente,
inaugurarse el 3 de diciembre de 1931 como Coliseo España.

Su construcción también fue consecuencia de los ensanches de la ciudad con motivo de la
Expo del 29. Este edificio se asentará sobre los terrenos que ocupaba el convento de Santo
Tomás, que sería demolido junto a otros muchos inmuebles para construir esta amplia avenida
que unía la Puerta de Jerez con el Ayuntamiento.

Su estética responde a los cánones de la arquitectura regionalista utilizando para su
construcción el ladrillo visto que se trabaja y talla de forma magistral, la cerámica, el hierro
forjado en rejas de ventanas, barandillas de balcones y pérgolas, la madera y el mármol en
las columnas de ventanas y los torreones. Su interior estaba profusamente decorado con
pinturas de Hohenleiter y azulejos de Enrique Orce.

Coliseo-Espana_1633946802_148260849_1200x675
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SUSANA ALCELAY  

MADRID 

En marzo de 2023, a una pregunta del 
PP en el Senado la vicepresidenta se-
gunda y ministra de Trabajo, Yolanda 
Díaz, aseguró que existían 440.000 fi-
jos discontinuos inactivos en España; 
hace unos días reducía drásticamente 
esta cifra en la misma Cámara hasta 
los 55.300, un 87,5% menos. Para argu-
mentar este último dato, Díaz no recu-
rrió a sus propias estadísticas, las del 
Servicio Público de Empleo, y prefirió 
tomar los datos más amables de la EPA 
que elabora el INE. Unos ‘microdatos’ 
en los que se incluyen los considera-
dos inactivos, pero... ¿cuántos de ellos 
cobran el paro? 

Este último dato lo proporciona el 
Servicio Público de Empleo (SEPE) y 
a cierre de febrero eran 149.655 los em-
pleados con un contrato fijo disconti-
nuo inactivo que estaban cobrando el 
desempleo. Esto quiere decir que al me-
nos hay esos 149.655 fijos discontinuos 
inactivos que cobran una prestación 
contributiva por desempleo y que no 
están reflejados en el registro; es decir, 
casi tres veces más que la cifra que la 
ministra proporcionó en el  Senado tras 
asegurar que ningún gobierno «desde 
hacía 45 años» había sido tan transpa-
rente con estos datos.  

Lo que no explicó en la Cámara Alta 
Yolanda Díaz es que el protagonismo 
que ha adquirido esta figura contrac-
tual no tiene precedentes. Su creci-
miento ha sido meteórico tras la refor-
ma laboral. Los contratos indefinidos 
han pasado de suponer un 10% de to-
das las firmas anuales a representar 
cerca del 45% del total. Dentro de es-
tos, el principal incremento ha sido el 
del fijo discontinuo, que ha pasado de 
suponer el 11,4 de los firmados antes 
de los cambios laborales a representar 
un 29%, casi el triple. 

La polémica con este trabajo fijo in-
termitente persigue a la líder de Su-
mar; su falta de transparencia provo-
ca que cada mes la sombra de la duda 
planee sobre los datos de paro y son ya 
varios los organismos que hablan de 
«maquillaje» de la estadística, y de que 
el paro real ya escala hasta los 3,5 mi-
llones, lo que la vicepresidenta tilda de 
«conceptos creativos del paro», en cla-
ra alusión a Fedea. 

El recorte abrupto en las cifras de 
fijos discontinuos que la vicepresiden-
ta segunda planteó en el Senado ha lle-
vado al Grupo Popular a emprender 
una nueva ofensiva. En el Congreso 
presentará una nueva pregunta al Eje-
cutivo, y ya serían 14, aunque las trece 
primeras sin respuesta. «¿A qué cau-
sas achaca el Gobierno el extraordina-

rio descenso (87,5%) en el número de 
trabajadores fijos discontinuos sin ac-
tividad en el último año?», cuestionan 
los populares.  

Crece la desconfianza 

Y en el Senado, el Grupo Popular ha 
presentado una moción consecuencia 
de una interpelación para su debate en 
el Pleno de la Cámara Alta, en la que se 
quejan de que en los últimos meses «ha 
crecido la desconfianza de los opera-
dores económicos acerca de los datos 
de paro que facilita el Ministerio de Tra-
bajo, en concreto los relativos a los fi-
jos discontinuos en situación de inac-
tividad». 

En la exposición de motivos expli-
can que «la conversión masiva» de los 
contratos temporales en fijos discon-
tinuos «ha acabado por desvirtuar las 
estadísticas oficiales» y de que «es por 
ello, que prestigiosas organizaciones 
y entidades, pero también partidos po-
líticos o sindicatos, han reclamado que 
se clarifiquen y publiquen».  

La moción de los populares insta al 
Gobierno a promover la transparencia 
con las estadísticas oficiales, a presen-
tar un informe detallado sobre la «si-
tuación real» de los fijos discontinuos 
y a establecer «medidas urgentes» para 
abordar la precariedad laboral.   

Todo ello en un momento en el que 
el Tribunal Supremo ha dado un res-
piro a este colectivo después de deter-
minar que al computar los servicios 
previos prestados en la Administra-
ción por estos empleados debe tener-
se en cuenta todo el tiempo de relación 
laboral, incluidos los periodos de inac-
tividad. 

El Alto Tribunal se pronuncia en es-
tos términos en una sentencia del pa-
sado 6 de marzo en la que rechaza un 
recurso de la Agencia Tributaria con-
tra una decisión del Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid (TSJM), que en 
octubre de 2022 que amparó a un tra-
bajador que solicitó que se le compu-
tara como antigüedad laboral, al ad-
quirir la condición de funcionario, los 
periodos en los que no se produjo una 
efectiva prestación de servicios, a efec-
tos del cómputo de trienios y de con-
diciones de promoción interna.

El SEPE corrige a 
Díaz: hay 150.000 
fijos discontinuos 
que cobran el paro

∑ La ministra ignora  
los datos del Servicio de 
Empleo y dice que son 
55.300, un 87% menos de 
lo que dijo el año pasado 

El Grupo Popular exige 
explicaciones a la 
vicepresidenta sobre las 
causas que han provocado 
el brusco descenso 

Yolanda Díaz, vicepresidenta y ministra de Trabajo  // JAIME GARCÍA
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Agencias SEVILLA 

El Gobierno presentó ayer a las or-
ganizaciones agrarias un docu-
mento con 43 medidas, entre ellas 
créditos ICO por valor de 700 mi-
llones, reforzar la Agencia de In-
formación y Control Alimentario, 
AICA, y medidas fiscales, con las 
que se pretende dar respuesta a las 

demandas de agricultores y gana-
deros, y con el objetivo de poner 
fin a las movilizaciones del campo. 

“Hemos presentado 43 medidas 
que constituyen un conjunto sóli-
do de medidas que responden a las 
principales preocupaciones del 
sector. Esto es un diálogo y un tra-
bajo que avanza con el compromi-
so del Gobierno”, aseguró el mi-

nistro de Agricultura, Pesca y Ali-
mentación, Luis Planas. 

El titular de Agricultura recordó 
que su departamento mantiene un 
“contacto permanente” con las or-
ganizaciones agrarias con un “diá-
logo muy positivo y constructivo”, 
pero cree que están sometidas a 
una “gran presión” y espera que 
pronto les dé una respuesta. 

Planas se mostró optimista de 
cara a las cláusulas espejo, una de 
las principales demandas del cam-
po, y espera sean una realidad pa-
ra la próxima legislatura, 

Respecto a las medidas, se crea 
una línea de crédito MAPA-ICO-
Saeca de hasta 700 millones de 
euros, de los cuales 200 millones 
de euros irán para los jóvenes 

agricultores y el relevo generacio-
nal del sector y los 500 millones 
restantes para agricultores y ga-
naderos. En cuanto a las medidas 
fiscales, se mantiene el tipo redu-
cido para los hidrocarburos de uso 
agrícola, además de la deducción 
en el IRPF del 35% en los carbu-
rantes y combustibles y del 15% 
en los fertilizantes. Además, se es-
tablecerá una reducción del 15% 
en el rendimiento neto para la de-
claración de la renta por el siste-
ma de módulo y se adaptará el 
cómputo de los ingresos para la 
aplicación del límite máximo de 
tributación por este sistema.

El Gobierno activará créditos ICO y medidas 
fiscales para poner fin a las protestas agrarias
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Efe MADRID 

El PSOE insistió en su petición 
de dimisión de la presidenta 
madrileña, Isabel Díaz Ayuso, 
entre otros motivos por haber 
“desviado a dedo” fondos públi-
cos a la sanidad privada, en re-
ferencia a los pagos hechos a 
Quirón Salud, cliente de su no-
vio, ocasionando así un “benefi-
cio económico en su entorno”. 

En declaraciones remitidas a 
los medios, el portavoz socialis-
ta en el Senado, Juan Espadas, 

ha redoblado la presión del 
PSOE sobre Ayuso al pedirle que 
“asuma en primera persona” sus 
responsabilidades políticas y di-
mita como presidenta de la Co-
munidad de Madrid, ya que ase-
gura que “sobran los motivos”. 

Entre ellos, mencionó la ges-
tión de las residencias de perso-
nas mayores durante la pande-
mia pero también el “desvío de 
fondos públicos a la sanidad pri-
vada, hecho a dedo y claramen-
te con un beneficio económico 
en su entorno más inmediato”. 

De esta forma, se ha referido 
a los pagos que la Comunidad 
de Madrid autorizó en 2022 al 
grupo hospitalario Quirón Sa-
lud, cliente principal de su no-
vio, Alberto González Amador, 
que en la actualidad está siendo 
investigado por un supuesto 
fraude a Hacienda. 

Por otro lado, Espadas denun-
ció el “acoso a periodistas” ejer-
cido por el jefe de gabinete de 
Ayuso, Miguel Ángel Rodríguez, 
así como el “uso partidista” del 
Senado por parte del PP y las 

políticas practicadas por el PP y 
Vox en comunidades autóno-
mas, tras la derogación de leyes 
de memoria en Aragón y Casti-
lla y León y la supresión de un 
órganos anticorrupción en Ba-
leares. 

“Ante esto el PP calla, nadie 
descalifica este tipo de actua-
ción”, lamentó. 

También criticó la actitud del 
PP “desatado” y con “bulos” que 
generan “falta de confianza en 
las instituciones” por parte de la 
ciudadanía.

El PSOE insiste en que Ayuso dimita por dar 
dinero “a dedo” a un grupo cliente de su novio

EFE 

Juan Espadas.
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